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РЕДАКЦИИ ГАЗЕТЫ «ИЗВЕСТИЯ»
Центральный Комитет Ком

мунистической партии Совет
ского Союза, Президиум Вер
ховного Совета СССР и Совет 
Министров СССР горячо при
ветствуют и сердечно поздрав
ляют коллектив редакции и из
дательства газеты «Известия», 
а также рабочих и сельских 
корреспондентов, авторский ак
тив и читателей «Известий» с 
пятидесятилетием со дня выхо
да в свет первого номера га
зеты.

Газета «Известия», верная 
традициям ленинской «Прав
ды», на всех этапах развития 
Советского, государства актив
но помогала и помогает партии 
в осуществлении ее ленинской 
генеральной линии, в борьбе за 
коренные интересы народа.

Наша Родина готовится до
стойно встретить 50-летие Ве
ликой Октябрьской социалисти
ческой революции. Долг жур-

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ 
КОМИТЕТ КПСС

на листов— глубоко и ярко пока
зывать созидательную мощь со
циализма, выдающиеся успехи, 
достигнутые народами Совет
ского Союза в коммунистиче
ском строительстве, неустанно 
развивать творческую инициа
тиву масс, мобилизуя их на ус
пешное выполнение решений 
XXIII съезда КПСС.

Еще активнее должна быть 
роль газеты в формировании 
научного мировоззрения и ком- 
мунииической нравственности 
у всех членов общества, улуч
шении деятельности советского 
аппарата, работы местных Со
ветов депутатов трудящихся. 
Газета должна постоянно кре
пить связи с широкими масса- 

■ ми трудящихся.
Газета «Известия» призвана 

всесторонне освещать пробле
мы внешней и внутренней по
литики Коммунистической пар

тии и Советского правитель
ства, международных отноше
ний, национально-освободитель
ного движения, разоблачать ан
тинародную сущность и агрес
сивный характер современного 
империализма.

На страницах «Известий» не
обходимо во всей полноте пока
зывать жизнь народов брат
ских социалистических страй, 
развитие их экономического и 
культурного сотрудничества, 
направленного на укрепление 
мировой системы социализма.

Центральный Комитет КПСС, 
Президиум Верховного Совета 
СССР и Совет Министров 
СССР желают коллективу «Из
вестий», рабочим и сельским 
корреспондентам новых боль
ших успехов в их творческом 
труде, в борьбе за дальнейшее 
процветание нашей Родины, за 
торжество коммунизма.

ПРЕЗИДИУМ ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА СССР

СОВЕТ МИНИСТРОВ 
СССР

ТОРЖЕСТВЕННОЕ ЗАСЕДАНИЕ 
В КРЕМЛЕВСКОМ ДВОРНЕ СЪЕЗДОВ
В Кремлевском Дворце съез

дов 13 марта состоялось торже
ственное заседание, посвящен
ное 50-летию газеты «Изве
стия».

Собравшиеся тепло встрети
ли товарищей Л. И. Брежнева, 
Г. И. Воронова, А. П. Кирилен
ко, А. И. Косыгина, К. Т. Ма
зурова, Н. В., Подгорного, 
Д. С. Полянского, А. И. Шеле
пина, В. В. Гришина. П. Н. Де- 
мичева, Ю; В. Андропова, И. В. 
Капитонова, Ф. Д. Кулакова, 
Б. И. Пономарева, М. С. Соло- 
менцева, а также Первого сек
ретаря ЦК БКП, Председателя 
Совета Министров НРБ Тодора 
Живкова, члена Политбюро ЦК 
БКП, первого заместителя 
Председателя Совета Минист
ров НРБ Живко Живкова, чле
на Политбюро ЦК БКП, заме
стителя Председателя Совета 
Министров НРБ Тано Цолова и 
других.

Торжественное заседание от
крыл Генеральный секретарь 
ЦК КПСС Л. И. Брежнев, вы
ступивший с краткой речью. Со
ветская печать, заявил он, — 
детище нашей партии, револю
ционная трибуна народа. В дни 
Октября и на фронтах граждан
ской войны, в восстановитель
ный период и в годы первых 
пятилеток, в борьбе с фашиз
мом в годы Великой Отечест
венной войны, в годы послево
енного строительства газеты 
«Правда», «Известия» и дру
гие органы нашей печати ак
тивно помогали партии. Печать 
строилась, росла, развивалась 
вместе с народом.

Пятидесятилетие «Известий», 
продолжал Л. И. Брежнев, — 
это прежде всего праздник та
лантливого коллектива людей, 
которые делают эту газету, — 
журналистов-известинцев, ра
ботников типографии и изда- 
TenbcfBa. Но вместе с тем это и 
праздник , всей нашей печати. 
Советская печать — это сред
ство, с помощью которого пар
тия ежедневно говорит с мас
сами, советуется с ними, поли
тически просвещает их, мобили
зует их творческие силы, облег
чая тем самым осуществление 
ленинской генеральной линии 
своей политики.

Сейчас, когда мы вступили в 
эпоху строительства коммуниз
ма, значение всех видов идео
логической работы и ее роль в 
жизни общества особенно воз
росли. От уровня идеологиче
ской работы, от степени созна
тельности всех членов на^пего 
общества и их социальной ак
тивности во многом зависят се
годняшние и завтрашние успе
хи нашего политического, хо- 
згйственного и культурного 
строительства, укрепление мо
щи нашего государства, даль
нейшее увеличение его роли на 
международной арене.

Л. И. Брежнев отметил, что 
строительство коммунизма про
ходи’̂  в сложной международ
ной обстановке, в условиях не 
Только экономического сорев
нования, но и острой идеологи
ческой и политической борьбы 
двух противостоящих друг дру
гу социальных систем. В мире 
происходит подлинная война 
идей, не знающая ни передыш
ки. ни перемирий. Нет нужды 
много говорить о том, как вели
ка роль советской печати в ре
шении всех этих задач, в прак
тическом осуществлении реше
ний XXIII съезда КПСС в об-
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ВЕРХОВНОГО СОВЕТА 
СССР

О награждении газеты 
«Известия Советов депутатов 
т р у д я щ и х с я  С С С Р »  

о р д е н о м  Ле н и н а
в  связи с 50-летием газе

ты «Известия» и отмечая ее 
большие заслуги в коммуни
стическом воспитании трудя
щихся и мобилизации их на 
выполнение задач хозяйст
венного и культурного строи
тельства, наградить газету 
«Известия Советов депута

тов трудящихся СССР» ор
деном Ленина.

Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 

Н. ПОДГОРНЫЙ. 
Секретарь Президиума 
Верховного Совета СССР 

М. ГЕОРГАДЗЕ, 
Москва, Кремль. *
13 марта 1967 г.

ласти политической и идеоло
гической работы.

Высоко общественное пред
назначение нашей печати. Все 
ее работники — редакторы и 
очеркисты, публицисты и ре
портеры, корреспонденты в 
стране и за рубежом призваны 
своей инициативой, политиче
ски зрелой и острой работой 
способствовать успеху этой от
ветственной миссии, высоко 
ценимой партией и народом.

В заключение Л. И. Бреж
нев сердечно поздравил коллек
тив «Известий» с пятидесяти
летним юбилеем газеты. Он за
читал приветствие Центрально
го Комитета КПСС, Президиу
ма Верховного Совета и Сове
та Министров СССР.

Затем с речью выступил член 
Политбюро ЦК КПСС, Пред
седатель Президиума Верхов
ного Совета СССР ' Н. В. Под
горный. Он оглашает Указ о 
награждении газеты «Изве
стия» орденом Ленина.

Плодотворная работа более 
чем трехсот известинцев в об
ласти журналистики, их заслу
ги в развитии советской печати 
и издательского дела, говорит 
далее Н. В. Подгорный, отме
чены Президиумом Верховного 
Совета СССР. Они награждены 
орденами и медалями Совет
ского Союза.

Полвека назад вместе с Сове
тами родилась их . газета — 
«Известия». С тех пор на всех 
этапах борьбы за победу ' Ок
тября и упрочение диктатуры 
пролетариата, за построение со
циализма и коммунизма' газета 
остается выразителем воли Со
ветов, мыслей и чаяний Объеди
ненных Советами трудовых 
масс. , ; . i . ,

Каждый номер «Известий» 
— это как бы моментальный 
снимок нашего славного и труд
ного пути, нашей героической 
действительности. Если пере
листать комплекты газеты, то 
перед глазами предстанет исто
рия становления . и развития 
первого в мире государства 
трудящихся, защиты ими в бо
ях своих великих завоеваний.

Рука об руку со своей стар
шей сестрой — ленинской 
«Правдой», верные ее традици
ям, «Известия» несут в массы 
великие идеи и горячее слово 
Коммунистической партии, по
могают ей вдохновлять и воспи
тывать миллионы людей, на
правлять их энергию, волю и ра
зум на завоевание новых высот 
в хозяйственном и культурном 
строительстве.

Газета призвана и дальше иг
рать активную роль', в формиро
вании научного мировоззрения 
и коммунистической нравствен
ности у всех советских людей, 
укреплять у них заботу об уве
личении общенародного достоя
ния, уважение к законам и нор
мам социалистического обще
жития, чувство патриотизма и 
гражданственности.

«Известия» — верный по
мощник партии в усилении ее 
связей с массами, в развитии 
социалистической дедюкратни.

Наша печать, сказал Н. В. 
Подгорный, постоянно помогает 
партии и государству в осу
ществлении ленинской внешней 
политики, в укреплении ми
ровой системы социализма, в 
активной борьбе против агрес
сивной политики империализма, 
его растленной идеологии. Нет 
сомнения в том, что известин
цы будут и впредь в первых 
рядах борцов против империа
листической реакции, утверж
дая бессмертные идеи марк
сизма-ленинизма, идеи социаль
ной справедливости, свободы и 
гуманизма.

Н. В. Подгорный горячо 
поздравил коллектив «Изве
стий» — работников ее редак
ции, корреспондентов в нашей 
стране и за рубежом, рабочих 
и инженерно-технических ра
ботников типографии, служа
щих издательства, а также 
многочисленную армию рабо
чих и сельских корреспонден
тов, всех авторов газеты с ее 
полувековым юбилеем и на
граждением орденом Ленина, с 
награждением большой группы 
ее сотрудников. Он пожелал 
дважды орденоносным «Изве
стиям» творческой молодости, 
неиссякаемого большевистского 
задора, новых успехов в борь
бе за дело ленинской партии, 
за торжество коммунизма!

Затем под бурные аплодис
менты присутствующих Н. В. 
Подгорный прикрепляет к зна
мени газеты орден Ленина.

Доклад «О 50-летии газеты 
«Известия» сделал главный ре
дактор Л. Н. Толкунов.

Председатель правления Сою
за журналистов СССР, главный 
редактор газеты «Правда» 
М. В. Зимянин, бригадир <Бал-. 
тийского судоремонтного заво
да, Герой Социалистического 
Труда В. А. Смирнов, вице-пре
зидент Академии наук С С С Р.. 
академик Н. Н. Семенов, пред
седатель колхоза «Дружба» 
Винницкой области. Герой Со
циалистического Труда М. Д. 
Белоус, летчик-космонавт. Ге
рой Советского Союза П. Р. По
пович горячо поздравили кол
лектив редакции со славным 
юбилеем и награждением газе
ты орденом Ленина. ‘

Участники заседания с боль
шим подъемом приняли привет
ственное письмо в адрес ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР и Президиума Верховно
го Совета СССР.

(TACCI.

ДЕПУТАТАМ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР 
ВРУЧЕНЫ УДОСТОВЕРЕНИЯ ОБ ИЗБРАНИИ

Вчера состоялось заседание ок
ружной избирательной комиссии 
по выборам в Верховный Совет 
РСФСР Шегарсного избиратель
ного округа № 690 совместно с 
представителями общественных ор
ганизаций и печати.

Председатель окружной избира
тельной комиссии Г. Е. Михайлов 
сообщил, что избиратели округа в 
день выборов 12 марта единодуш
но избрали своим депутатом в Вер
ховный Совет РСФСР Нину Ми
хайловну Варфоломееву, и вручил 
ей удостоверение об избрании.

В ответном слове Нина Михай
ловна Варфоломеева поблагодари
ла за доверие и сказала, что лич
ным трудом и общественной ра
ботой оправдает высокое звание 
народного избранника.

***
Состоялось заседание окружной 

избирательной комиссии по выбо
рам в Верховный Совет РСФСР 
Асиновского избирательного окру
га № 687.

Председатель окружной избира
тельной комиссии Г. С. Кривов 
сообщил об избрании Николая Ви
кентьевича Лукьяненка депутатом 
в Верховный Совет Российской 
Федерации.

От имени общественности и тру
дящихся Зырянского района вы
ступил секретарь райкома КПСС 
В. Е. Пожидаев. Он выразил уве
ренность, что Николай Викенть
евич Лукьяненок успешно справит
ся с высокими обязанностями де
путата.

Николаю Викентьевичу Лукья- 
ненку вручено удостоверение об 
избрании его депутатом Верховно
го Совета РСФСР.

Депутат Н. В. Лукьяненок в от
ветном слове поблагодарил за до
верие и сказал, что он приложит 
все силы, чтобы быть достойным 
этого доверия.

*»*
14 марта состоялось заседание 

окружной избирательной комиссии 
по выборам в Верховный Совет 
РСФСР Колпашевского избира
тельного округа № 688 совместно 
с представителями общественности 
и печати.

Председатель окружной избира
тельной комиссии А. И. Демчук 
сообщил об избрании Геннадия 
Александровича Шашкрна депута
том Верховного Совета РСФСР.

Тов. Демчук вручил Геннадию 
Александровичу Шашкину удосто
верение об избрании его депутатом

Верховного Совета РСФСР.
Г. А. Шашкин сердечно побла

годарил избирателей и присутст
вующих за доверие и заверил, что 
сделает все, чтобы быть достой
ным этого высокого звания.

Состоялось заседание окружной 
избирательной комиссии по выбо
рам’ в Верховный Совет РСФСР 
по Томскому сельскому избира
тельному округу' № 689.'

Председатель окружной избира
тельной комиссии К. А. Цыцарев 
сообщил, что избиратели округа 
единодушно избрали , Александра 
Ивановича Кузнецова депутатом 
Верховного Совета РСФСР.

Выступившие на заседании 
представители общественных орга
низаций горячо поздравили Алек
сандра Ивановича Кузнецова с из
бранием его депутатом высшего 
органа Советской власти Россий
ской Федерации и пожелали благо
творной работы, успехов в пред
стоящей государственной деятель
ности на благо советского народа.

В ответном слове А. И. Кузне
цов выразил сердечную призна
тельность за оказанное доверие и 
заверил, что он приложит все

силы, чтобы с честью оправдать 
высокое звание народного избран
ника.

V
Вчера председатель окружной 

избирательной комиссии по выбо
рам в Верховный Совет РСФСР 
Ленинского избирательного окру
га № 685 М. В. Постников вручил 
на заседании комиссии удостовере
ние об избрании депутатом Вер
ховного Совета РСФСР Валентине 
Павловне Костебеловой.

В. П. Костебелова поблагодари
ла избирателей за оказанное дове
рие и сказала, что постарается 
оправдать это доверие.

Состоялось заседание окружной 
избирательной комиссии по выбо
рам в Верховный Совет РСФСР 
Кировского избирательного округа 
No 686.

Председатель комиссии А. Ф. 
Пушных на этом заседании вручил 
удостоверение Александру Акимо
вичу Воробьеву об избрании депу
татом Верховного Совета РСФСР.

Депутат А. А. Воробьев в ответ
ном слове сердечно поблагодарил 
избирателей и заверил, что он оп
равдает высокое звание народного 
избранника.

РИТМ-ПУЛЬС ЗАВОДА
в  нашей газете неоднократно анализировалась ритмичность 

работы томских предприятий. Лишь безусловное выполнение 
декадных заданий избавляет от штурмовщины и всех неприят
ных ее последствий. Многие томские заводы и фабрики во вто
ром году пятилетки значительно улучшили ритмичность выпу
ска продукции. Каким образом? Слово — Томскому манометро
вому заводу.

В кабинете начальника производ
ственного отдела висит интересная 
диаграмма. В 1965 году среднедекад
ное выполнение плана было 
20 ,5 :34 ,2 :4 6 ,3 , в 1966 году —  
26 ,6 :34 ,2 :3 9 ,8 . Зеленый столбик 
первой декады неуклонно растет, а 
черный столбик третьей декады па
дает. И особенно отрадны первые два 
месяца иьгаешнего года, когда поде
кадное выполнение плана реали
зации продукции составило 
30 ,1 :33 ,7 :3 8 ,8  и 40 ,8 :35 ,1 :32 ,3 . 
Черный столбик третьей декады стал 
меньше зеленого столбика первой. 
«Зеленый цвет» —  символ свобод
ного пути. Но не сразу победил этот 
зеленый цвет.

Неразномерная работа одного лишь 
цеха неизбежно приводит к  перебоям 
в других цехах, В целом по заводу 
омертвляются большие материальные 
ценности, растут запасы некомплект
ных изделий и полуфабрикатов, уве
личиваются доплаты за сверхуроч
ные часы, и нередко выполнение 
месячных планов висит на волоске.

Что нужно для ритмичной работы 
предприятия? На мой взгляд, во-пер
вых, отсутствие «узких мест» произ
водства, во-вторых, обеспеченность 
рабочей силой, в-третьих, четкое ма
териально-техническое снабжение и, 
в-четвертых, хорошее оперативно
производственное планирование.

На протяжении многих лет произ
водственный ритм на нашем заводе 
нарушали автоматный, револьвер
ный и малярный участки. В течение 
последних двух лет завод приобрел 
новые автоматические станки про
дольного точения и новые револьвер
ные станки. Своевременно были под
готовлены рабочие, которые смогли 
встать за эти станки. В результате 
сразу повысилась ритмичность вы
пуска готовой продукции в сбороч

ных цехах. Но при • ритмичной ра
боте сборочных цехов маляры не ста
ли справляться с потоком изделий.

На заводе смонтировали механизи
рованную линию по покраске дета
лей в электростатическом поле. Ис
чезли ручные пульверизаторы, в два 
раза уменьшился расход лако-кра
сочных материалов, улучшилось ка
чество окраски деталей. Первая ме
ханизированная линия полностью 
обеспечивает нужды завода, и на 
планерках не слышно едких вопро
сов об отсутствии деталей из маляр
ного цеха. Сейчас изготовляется вто
рая механизированная линия. В элек
тростатическом поле на ней будут 
краситься циферблаты приборов. Ма
лярные участки окончательно пере
станут вызывать тревогу смежных 
цехов.

Ликвидация «узких мест» оздо
ровляет производственный организм, 
но неритмичность остается по-преж
нему, пока не существует правиль
но выбранной системы оперативно
производственного планирования.

Я помню те печальные времена, 
когда в цехах получали так назы
ваемые «декадные графики». Сколь
ко в них было путаницы! С наступ
лением новой декады приходилось 
многие детали делать заново. А что 
творилось в сборочных цехах в кон
це месяца? Кромешный ад! Нет га
ек, нет винтов: А где корпуса, труб
ки, секторы? Совсем недавно в пос
ледний день месяца сборочные цехи 
давали 1 2 — 15 процентов месячного 
плана.

С 1965 года началось внедрение 
системы' оперативно-производствен

ного планирования по новочеркасско
му методу. В заготовительных цехах 
были созданы картотеки всех изго
товляемых деталей.

Раньше планирование было моно

полией производственного отдела, а 
там знали не все особенности обста
новки в цехе. Теперь каждый ма
стер имеет • представление о квар
тальной потребности на любую де
таль. В заготовительных цехах сего
дня строго следят за картотекой и 
пропорционально, вовремя обеспечи
вают сборщиков всем необходимым. 
Улучшились отношения между заго
товительными и сборочными цехами. 
Претензии друг к  другу, если тако
вые возникают, предельно конкрет
ны и четки.

Более четкой стала производствен
ная картина и внутри цехов.

Ведь раньше любой заготовитель
ный цех мог ходить в передовиках, 
изготовив основные детали (узлы, 
корпуса, механизмы). Считалось, 
что цех выполнил план по номен
клатуре. Сейчас любая гайка входит 
в номенклатуру. И если карточка на 
эту гайку недвижна, —  это ЧП, по 
которому сразу принимаются необхо
димые меры.

Опыт внедрения системы опера
тивно-производственного планирова
ния на нашем заводе свидетельству
ет о том, что лишь с помощью ее 
можно добиться равномерной работы 
всех цехов. Эта система опе
ративного планирования привлекает 
к  участию в управлении предприя
тием широкий круг рабочих и масте
ров. Исполнитель перестает быть 
просто исполнителем. Он начинает 
чувствовать, как  многое от него за
висит.

В свое время газета «Красное 
знамя» совершенно правильно пре
доставила свои страницы для про
паганды системы оперативно-произ
водственного планирования по ново
черкасскому методу. Именно ее мы 
считаем фундаментом ритмичности, 

которой достиг завод. Именно при
менение этой системы обеспечило 
такой спокойный декабрь 1966 года. 
Подекадное выполнение плана этого 
месяца составило 34 ,5 :36 ,5 :37 ,0 . 
Это почти идеальная ритмичность, 
небывалая для последнего месяца 
года.

Однако устранение «узких мест» 
технологического процесса и внедре
ние хорошего оперативного планиро
вания еще не все, что обеспечивает 
строгую ритмичность. Немало наре
каний слышали работники матери
ально-технического снабжения. И 
справедливые претензии за недоста
точную их разворотливоеть не исче
зали до недавнего впомени. С пере
ходом предприятия на новую систе
му планирования и экономического 
стимулирования внешне, кажется, 
ничего не изменилось на заводе. Но 
одно лишь премирование работников 
снабжения за соблюдение норматива 
оборотных средств значительно по
высило их заботу об обеспечении за
вода и цехов только теми материала
ми JI оборудованием, без которых не 
обойтись. Соблюдение норматива обо
ротных средств, когда все разложе
но, как говорят, по полочкам и ни
что не тянет заводской карман, —  
такясе залог ритмичной работы пред
приятия.

Она является истоком успешного 
труда коллектива завода в условиях 
новой системы хозяйствования. Она 
определяет то, что два первых меся
ца года мы справляемся с основным 
показателем деятельности предприя
тия —  реализацией готовой продук
ции. В феврале план реализации про
дукции выполнен на 108,2 процен
та. А это значит, предприятие будет 
иметь прибыль, исходя из которой 
создаются все фонды завода, и преж
де всего фонд материального поощ
рения. Сейчас не проходит ни одна 
заводская планерка без анализа хо
да реализации продукции. Пред
вестником зеленого света на ее пути 
был зеленый столбик выполнения 
первой декады. Столбик, который 
рос из года в год. Ушли в прошлое 
те времена, когда и задание перевы
полнено, а станки в начале месяца 
молчали. 40,8 процента в первую 
декаду февраля —  отрадная цифра. 
Она говорит о том, что пульс завод
ской жизни полнокровен.

Л. АНДЕЛЬ, 
начальник цеха № 6 Томского 
манометрового завода.

ИНФОРМАЦИЯ ДНЯ ’ I

Третье девятиэтажное...
Два дня назад началась уклад

ка бетона в фундамент третьего 
девятиэтажного студенческого об
щежития, расположенного на тер
ритории будущего студенческого 
городка в районе улиц Красноар
мейской и Нахимова. Его жильца
ми будут студенты университета. 
Строительство нового общежития 
закончится в следующем году. Ра
стут стены двух других студенче
ских «небоскребов» — на первом 
выкладывается восьмой этаж, на 
втором — третий. Через месяц ра
ботники строительно-монтажного 
управления №  8 заложат фунда
мент еще одного такого же обще
жития.

П. ИВАНОВ.

Трофеи таежного депутата
На таежных просторах области 

закончился сезон отстрела и отло
ва соболей. С богатой добычей вер
нулся с промысла знатный охот
ник Васюганского коопзверопром- 
хоза Каргасокского района Ф. П. 
Тимофеев. Он дал за зиму 76 шку
рок драгоценного пушного зверя. 
Это —  самый высокий результат 
в коопзверопромхозе. Ф. П. Тимо
феев, кавалер ордена Трудового

КраснО'ГО Знамени, считается луч
шим охотником в коллективе Ка- 
тальгинского производственного 
участка. Односельчане единодуш
но избрали его в воскресенье депу
татом Айполовского сельского Со
вета депутатов трудящихся.

п. ко п и л ки н .

Найден оптимальный вариант
Хотя рольганговые двигатели 

выпускаются заводом «Сибэлек- 
тромотор» уже десять лет, до сих 
пор не было теоретической разра
ботки профилей станин этих мото
ров. Работники завода, специаль
ного конструкторского бюро элек
тромашиностроения в содружестве 
с кафедрой электрических машин 
политехнического института про
вели исследования, в результате 
которых найдена оптимальная гео
метрия статоров рольганговых дви
гателей — определены лучший 
профиль ребер, их высота, рас
стояние между ними и, самое 
главное, наиболее рациональное 
число их для двигателей каждого 
габарита. На днях объединенный 
технический совет завода одобрил 
результаты исследований и реко
мендовал их для внедрения в про
изводство.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

А  -

С АРУ В Е С К И М  ВИЗИТОМ I
13 марта по приглашению Центрального Комитета КПСС с неофи- = 

циальным дружеским визитом в Москву прибыли Первый секретарь = 
Центрального Комитета Болгарской коммунистической партии. Пред- = 
седатель Совета Министров НРБ тов. Тодор Живков, член Политбю- = 
ро ЦК БКП, первый заместитель Председателя Совета Министров = 
НРБ тов. Живко Живков, член Политбюро ЦК БКП, заместитель = 
Председателя Совета Министров НРБ тов. Тано Цолов. =

На Внуковском аэродроме болгарских гостей встречали Генераль- ;  
ный секретарь ЦК КПСС тов. Л. И. Брежнев, член Политбюро Ц1’ s 
КПСС, Председатель Совета Министров СССР тов. А, Н. Косыгин = 
секретарь ЦК КПСС тов. Ю. В. Андропов и другие. ~

(ТАСС).

Областными соревнованиями по спортивной гимнастике от
крылся новый спортивный зал на Томском лесоперевалочном и 
деревообрабатывающем комбинате. Этот зал, в строительстве 
которого активное участие принимала общественность пред
приятия, расположен на территории стадиона пос. Черемошники 
и является самым большим в городе. Его площадь — 540 квад
ратных метров, высота — семь метров. В габариты зала свобод
но вписывается баскетбольная площадка, причем, рядом остает
ся место для трехсот зрителей. Другая часть болельщиков мо
жет разместиться на балконе. В помещении спортзала есть так
же комната для занятий штангистов, раздевалки, душевые и 
другие подсобные помещения.

НА СНИМКЕ: новый спортивный зал.
Фото Ф. Хитриневича.
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П Р О Б Л Е М Ы
Н Е Ф Т Я Н О Й
Ц Е Л И Н Ы СПАСЕТ ЛИ ШТУРМ?

До начала навигации— 2 месяца. Готовность объектов пробной эксплуатации 
—пятидесятипроцентная. Армия без штаба. Вместо гарантийных паспортов- 
рекламаций на брак. Соревноваться за каждый пусковой объект.

..................................... в социалистическом  соревно-
вании в честь 50-летия Совет
ско го  государства больш их пр ои з
водственны х успехов  добивается 

колл екти в  цеха резиновой обуви 
Том ского  завода резиновой обуви. 
За два месяца ю билейного года сда
но 10 ты сяч пар сверхплановой обу
ви. Ком сом олка Галина Сечинова си
стем атически  перевы полняет зада
ния, а ком сом ольская гр уп п а  из 
бригады  Г. А . Коробовой, где ра
ботает Галина, заним ает в цехе одно 
из первы х мест.

Новинки техники |

ПЛАВУЧИЙ 
ЗАВОД

Плавучие строительны е базы  
буд ут иметь на борту заводы  
сб о р н о го  ж е л езо б ето н а  с б ето 
носмесительны ми отд елениям и и 
ф орм овочны м и цехам и, бытовые 
И жилы е п о м ещ ени я  для рабочих  
Ь1 акипаж а.

Такой плавучий строительны й  
завод , установленны й на м етал
лической б а р ж е , с м о ж е т кур си 
ровать по р е кам  К р а й н е го  С ев е
р а  и северо-востока странм и -в е 
сти строительны е работы  в п р и 
м ы каю щ их к  ним  районах.

Э то заявил кор р есп о н д ен ту  
А П Н  руководител ь  лаборатории  
о ргани зац и и  строительства кр ас 
но я р с ко го  института «П ром строй - 
н и ип роект» Евгений П еры ш кин.

Институт выявил м еста, гд е  ц е 
л е со о б р а зн о  вести работы  с по 
м о щ ь ю  плавучих баз. В первую  
о ч ер е д ь , говорит Е. П еры ш 
ки н , мы пустим эти суд а-зав о
ды по р е ка м  Н ады м, Таз, по О б 
ской губе. П ервую  плавучую  
Строительную  б азу  наш институт 
п р о екти р ует по за ка зу  треста  
«Главтю м еньгазстрой». П р ед п р и я 
ти е , вы пускаю щ ее ж е л е зо б е то н 
ны е панели, несущ и е ко н стр ук
ции, блоки, разм естится на б а р 
ж е  грузоподъ ем ностью  в тысячу 
тонн, длиною  в 72 и ш и ри ною  в 
12 м етров . Д р у га я  б ар ж а  отво
дится для вспомогательны х ц е
хов, а третья —  для жилы х и бы
товых пом ещ ени й .

РАДИОАКТИВНЫЙ
КОНТРОЛЕР
ПРОЧНОСТИ

Р езец  для геол оги ческого  ' б у 
рения  д а ж е  и з сверхтверд ого  
сплава, ср езая  и д р о б я  п о р о д у, 
р азр уш ается  сам. Д вигатели  п р о 
д о л ж аю т затрачивать о гр о м н ую  
энерги ю  на вращ ение р е зц а , но  
полезная работа р е зко  сн иж ает
ся. За и знаш иванием  р е зц а  сле
дят оптические и электронны е из
м ер ител и , но они сл иш ком  с л о ж 
ны и не очень чувствительны.

Сейчас и зо б р е тен  новый м ето д  
контро ля. Резец  п о м е щ аю т п е р ед  
ус ко р и те л ем  или радиоактивны м  
изотоп ом . Его поверхность стано
вится радиоактивной на глубину  
в тысячные доли миллим етра. 
Радиоактивны е ядра непреры вно  
распадаю тся, испуская излуче
ни е. Кристалл радиоактивного  
счетчика улавливает излучение  
р е зц а , вспышки света поступаю т  
в ф отоум нож ител ь. Его за м е р я 
ю т счетчиком . П отом  р е зе ц  сно
ва вгрь-зается в по р о д у на о п р е 
деленны й ср ок. И вновь счетчик  
зал \еряет радиоактивность, ко то 
рая стала м еньш е. Значит, часть 
св ер хтв ерд ого  сплава осталась в 
п о р о д е. П о ум ень ш ению  рад иа
ции м о ж н о  точно определить  и 
степень р а зр уш ен и я  ре зц а , и р а з 
р у ш а ю щ е е  действие породы .

«Космос- 147» в полете I
С О О Б Щ Е Н И Е  Т А С С  |

13 марта 1967 года в Советском  ^  
Союзе произведен очередной за- s  
п у с к  и скусстве н н о го  с п у т н и ка  5  
Земли «Космос-147». На б орту  «  
с п у т н и ка  установлена научная S 
ап па ратура , предназначенная" для S 
продолж ения исследований косм и- 2  
че ско го  пространства в соответ- 2  
ствии  с програм м ой , объявленной S 
ТАСС 16 марта 1962 года 2

Установленная на с п у т н и ке  ап- 2  
па ратура  работает норм ально . 2  
Координационно  - в ы ч и с л и т е л ь - 2  
н ы й  центр  ведет об раб отку  посту- 2  
лаю щ ей инф орм ации. 2

S НА СНИМКЕ: Галина Сечинова»
а Фото в. Ефименко.

Двести тысяч тонн —  такое ко
личество нефти необходимо от
править в юбилейном году управ
лению «Томскнефть». Первенец 
томской нефтяной индустрии, 
вступивший в строй в июне 1966 
года, должен был за зимний пе
риод увеличить свои мош;ности 
больше чем в четыре раза. Наме
ченная црограмма ввода перво
очередных объектов пробной экс
плуатации позволяет выполнить 
две основные задачи, стоящие 
перед коллективом нефтяников,—  ̂
провести необходимые исследова
тельские работы по скважинам и 
выполнить государственные за

дания по добыче жидкого топли
ва.

Программа предусматривала го
товность к  1 мая десяти новых 
скважин, новых технологических 
установок, сборного пункта из 
пяти резервуаров -  двухтысячни- 
ков, 50 километров трубопрово
дов различных диаметров. То 
есть строители должны сдать 
промысловикам единую систему 
добычи, очистки, транспортиров
ки, сбора и отправки нефти. О 
том, какие объекты и к  какому 
сроку предстоит закончить, строи
тели знали еще прошлым летом. 
Объекты согласовывались, угвер- 
гкдались, обсуждались. Цель всех 
предварительных обсуждений — ’ 
организовать дело так, чтобы не 
повторить прошлогоднего майско
го аврала, ценой которого была 
получена первая очередь промыс
ла. Вторитао на штурмовщину 
надеяться не стоило: слишком
большие объемы работ —  их ав
ралом не осилить. Еще прошлым 
летом составлялись первые сов
мещенные графики производства 
работ.

—  Ориентируемся только на 
ритмичность, —  заявляли строи
тели.

Казалось, все делалось для 
того, чтобы заверения были вы
полнены. Маленькие строитель
ные участки были реорганизова
ны в самостоятельные строитель
ные управления СУ-15 треста 
«Мегионгазстрой» и СМУ-2 тре
ста «Тюменьнефтепромстрой». 
Значительно усилился и окреп 
участок СУ-4, которому предстоя
ло выполнять все сварочные и 
монтажные работы. Сразу же с 
морозам предстояло двинуться 
технике землеройщиков и изоли
ровщиков. Координацию деятель
ности всех субподрядных органи
заций обязано было осуществлять 
управление СУ-15 —  генераль
ный подрядчи?.

Так было по плану. Но вот 
данные на первое марта. Первый 
коллектор, к  которому будет под
ключено 5 скважин, сварен пол
ностью, заизолирован. Но из 8 
километров прорыто всего 4,8 
километра траншеи. Почти пол
ностью подготовлен второй кол
лектор. Для третьего еще даже 
не сварена нитка трубопровода. 
К  прокладке траншеи, изоляции 
труб не приступали совсем. Со
вершенно не готовы выкидные ли
нии, соединяющие скважины с 
коллекторами. Только на бума
гах значатся технологические 
установки-

Лучше положение на сборном 
пункте. Два резервуара уже стоят 
готовыми, монтируется третий.

—  Вообще, где работают огне
вики (монтажники СУ-4), —  го
ворит главный инженер управле
ния Н. Ф. Мержа, —  там дела 
идут хорошо. У нас к  монтажни
кам Валеева нет претензий. Если 
бы все строительные организации 
работали так, то не было бы сей
час такой тревоги за судьбу пус
ковых объектов.

Почему же получилось, что на 
последние два месяца осталось 
сделать столько же, сколько вы
полнено за 5 месяцев? Генераль
ный подрядчик СУ-15 не выпол
нил своей основной задачи —  
мало обращал внимания на все 
субподрядные организации. Руко
водители управления почти не 
бывали на промысле, а если и 
приезжали, то были не в состоя
нии чем-либо помочь —  просто не 
знали положения.

—  Как идут дела? с этой 
традиционной фразы начинался 
разговор.

Субподрядчики были предостав
лены самим себе. Каждый участок 
самостоятельно выбирал работы. 
В результате— несогласованность, 
разнобой. Армия строителей ока
залась без штаба и единого плана. 
В начале января райком партии 
был вынужден на бюро специаль
но рассмотреть создавшееся поло
жение на промысле и наметить 
единые планы действий всех под
разделений. Но руководители 
СУ-15, исполняющий обязанности 
начальника управления И. И. Гу- 
лякин не взяли под свой конт
роль выполнение графика. До- 
щло до того, что сейчас спраши
вают: совмещенный план, а раз
ве он есть?

В конце февраля в тресте 
«Мегионгазстрой» с запозданием 
поняли, что промысел остается к  
навигации не подготовленным. Уп
равляющий трестом тов. Пикман 
пообещал составить йа каждый 
объект единые пусковые графи
ки. Но время идет, а обещания 
остаются по-прежнему обещания
ми. Необходимо в блилсайпше же 
дни довести графики до всех ор
ганизаций. Чтобы повысить от
ветственность за их выполнение, 
нулсно давать месячные задания

по освоению средств на промыш
ленных объектах.

Бесконтрольность, отсутствие 
требовательности со 'стороны ген
подрядчика привели к  тому, что 
качество многих выполненных 
работ крайне низкое. Особенно 
много брака у изоляционников ко
лонны СУ-18. Представители уп
равления «Томскнефть» провери
ли первый коллектор —  5 кило
метров из восьми забракованы.

Участок СУ-9 начал засыпку 
трубопровода без пригруза в тран
шее. Местами трубопровод не лег 
на основание ■—  завис. Значит, 
возможна авария при эксплуата
ции. Темпы работы нельзя нара
щивать за счет ухудшения их 
качества. Сданные объекты долж
ны работать безаварийно.

На совещании строителей, 
проектировщиков, нефтяников, 
которое состоялось недавно в 
Томске, управляющий трестом 
«Мегионгазстрой» сказал, что на 
все объекты будут выданы гаран
тийные паспорта. Хорошо, если 
бы было так. Но пока пишутся не 
паспорта гарантии, а рекламации 
на брак.

Два месяца. За это время про
мысел должен быть полностью 
подготовлен. Задачи, стоящие пе
ред нефтяниками, очень серьез
ные. Программа пробной эксплуа
тации, государственное задание 
по добыче нефти должны быть 
безусловно выполнены. Это тре
бует, чтобы уже сегодня общест
венные организации взяли под 
свой контроль строительство. 

Объединенному, парткому следу
ет организовать социалистическое 
соревнование за сдачу каждого 
объекта, строго спрашивать за 
срыв работ. Ведь сейчас решает
ся успех года.

Г. ВЕСЕЛКОВ, 
инструктор обкома КПСС.

I Г О В О Р И Т  
I « В Е С Т Н И К  
I Л Е С А»
5 «Вестник леса» —  это радио- 
S журнал. Слушают его рабочие 
5 Чаинского леспромхоза комбината 
Е «Томлес», а готовит материалы 
I  общественная редакция, создан- 
S нал при парткоме предприятия. 
= Редактирует вестник начальник 
в планово-экономического отдела 
I  С. С. Губин. Есть и свои днкто- 
I  ры —  инженер по технике без- 
Е ■ опасности т. Демин и инспектор 
в отдела кадров т. Щепочкина. 
Е Выпуски записывают на магнито- 
Е фон. Передано уже пять номеров, 

I  Интересным и содержательным 
= получился последний мартовский 
= номер. В нем директор леспром- 
I  хоза И. П. Марченко рассказал 
I  рабочим об итогах работы в фев- 
в рале и о задачах коллектива . в 
в марте. Главный инженер И. Ф. 
в Фарботко побывал в Новотегуль- 
I  детском леспромхозе, ознакомил- 
I  ся там с внедрением челночного 
5 метода и в радиожурнале подрэбт 
I  но рассказал о том, как влияет 
й этот метод на производительность 
в труда, на заработную плату, что 
в он дает предприятию, 
в А потом дикторы передали ин- 
I  формацию с лесопунктов. Интере- 
в сен был рассказ о Ф. А. Гармоть- 
в  ко, вальщике леса с Обского ле^ 
5 сопункта. В феврале его бригада 
Е стре.тевала 1.908 кубометров ле- 
I  са. Это большой успех.

Е В этом же номере исполнила 
I  песню участница художественной 
I  самодеятельности Нюрсинского 
= лесопункта 0. В. Беляева, а ме- 
I  тодист леспромхоза по физкуль- 
в туре и спорту Б. Такиулин, про- 
S читал свои стихи.

I  Выпуска радиожурнала «Веет- 
S ник леса» всегда с интересом 
= ждут рабочие леспромхоза,

I  Е. ЕЛИЗАРОВ,
в  секретарь парткома Чаин- 
”  снеге леспромхоза.

1 Г А  И С П Ы Т А Н И И  —  Н О В Ы Е  Ш  О  Д  Е Л И  А В Т О Ш О Б И Л Е Й

^  4 - ч г \ '   ̂ -

Автомобилестроители страны, выполняя Директивы XXIII съезда 
КПСС и борясь за достойную встречу 50-летия Советской власти, со
здают новые модели автомобилей. Автомобильные заводы страны со
здали грузовики повышенной проходимости, многоместные автобусы, 
автопоезда, состоящие из бортовых автомобилей с прицепами, седель
ные тячаги с полуприцепами, специализированные автомобили для пе
ревозки различных товаров и легковые машины.

НА СНИМКАХ: городской автобус средней вместимости

«ЛАЗ-698». Общее количество мест — 106, из них 26 мест для сиде
ния. Серийное производство таких машин Львовский автобусный за
вод предполагает начать в 1968 году.

Автомобиль-самосвал «БелАЗ-548» грузоподъемностью 40 тонн, 
при собственном весе 27 тонн. Самосвал имеет двигатель мощностью 
520 лошадиных сил. Машина может развивать скорость до 57 кило
метров в час.

Белорусский автозавод приступит к серийному выпуску этих авто-

мобйлей в текущем году,
Четырехиестный легковой автомобиль «ЗАЗ-966», «Запорожец». 

Он снабжен У-образныи 4-тактиым двигателем мощностью 30 лоша
диных сил. Расход топлива — 6 — 7 литров на 100 километров. Наи
большая скорость машины— 120 километров в час. Запорожский ав
тозавод предполагает приступить к серийному выпуску таких автомо
билей в этом году.

Фото в. Соболева. (Фотохроника ТАСС).

| П И С Ъ М А  К О М М У Н И С Т О В

В ЧЕМ ТВОЕ  
ПРИЗВАНИЕ?

В Уставе Коммунистической 
партии Советского Союза сказа
но, что член КПСС обязан «...по
казывать пример в выполнении 
общественного долга». Большин
ство коммунистов нашего завода 
именно так и относится к  своим 
партийным поручениям.

Партгруппой измерительной 
лаборатории сейчас руководит 
слесарь. Е. Полякова, принявшая 
ее от инженера Е. Васькиной, 
что называется, «на ходу», в на
лаженном состоянии. Здесь 'по - 
прежнему регулярно выходит ин
тересная стенная газета, каждый 
коммунист выписывает газеты и 
журналы, коллектив лаборатории 
совместно проводит выходные 
дни. Тов. Полякова горячо под
держала инициативу коммуни
стов, .решивших внести свой 
вклад в улучшение организации 
труда при переходе завода на но
вую* систему хозяйствования. 
Ведь от измерительной лаборато
рии во многом зависит качество 
приборов. Разработаны дополни
тельные рекомендации для ряда 
цехов, которые помогают снизить 
количество брака*.
■ Умело руководит" партийной 

группой Л. Багрецова из шесто

го цеха. Большое внимание 
•партгрупорг уделяет росту пар
тийных рядов, воспитанию кол
лектива.

Партийная группа паяльного 
участка шестого цеха, которую 
возглавляет паяльщица И. Коро
вина, является боевым вожаком 
коллектива. Обсуждая вопросы 
качества, выполнения плана, она 
определяет конкретные задачи 
калсдого коммуниста. Партгрупорг 
затем внимательно следит, как 
принятое решение воплощается в 
жизнь.

Я назвала руководителей трех 
партийных групп, которые у нас 
на заводе отличаются особенной 
боевитостью, дружбой, оказыва
ют заметное влияние на улучше
ние производства. Е. Полякова, 
Л. Багрецова и И. Коровина очень 
ответственно относятся к  своим 
обязанностям партгрупоргов. Не
маловажную роль', на мой взгляд, 
здесь играет и то, что поручение 
людям пришлось по душе, и  имен
но на этих важных участках ши
роко развернулись их организа
торские способности, именно 
здесь, они приносят наибольшую 
пользу.

Это заставляет задуматься над 
таким вопросом: а всегда ли мы 
правильно подходим к  даче пору
чений коммунистам? У ‘ меня 
еще свеж в памяти случай с кон
трольным мастером нашего пятого 
цеха Г. Мизиныи. В свое время 
коммунисты избрали его секрета
рем цеховой партийной организа
ции. Вроде и старался человек, а 
не получалось у него дело. Его 
и на заводских собраниях «прора
батывали», и на партбюро завода. 
Лаже в газете «Краевое знамя» 
ему в свое время досталось за то, 
что он безынициативен, распи
сался в бессилии. А вся «беда» 
Г. Мизина состояла в том, что он 
просто не обладает необходимы
ми способностями волсака, что 
это не его призвание. После от
четно-выборного собрания ему 
дали другое поручение —  быть 
пропагандистом начальной полит
школы. И изменился человек. 
Очень интересно проводит заня
тия, умело увязывает изучаемый 
материал с лсизнью цеха, завода. 
В его политшколе почти всегда 
стопроцентная явка слушателей. 
Г. Мизин —  один из лучших 
пропагандистов предприятия.

Бот почему сейчас партийное 
бюро завода обращает внимание 
секретарей цеховых партийных 
организаций и партгрупоргов на 
то, чтобы они лучше изучали лю
дей, их особенности. Человеку на
до дать такое дело, которое он 
способен выполнить наилучшим 
образом,

Г. АФАНАСЬЕВА, 
слесарь-сборщик, член парт
бюро Томс.чого манометрово
го завода.

Школе угрожает... замок
Школа рабочей молодежи. С 

каждым днем все шире открыва
ются ее двери для каждого взрос
лого, желающего приобрести 'зна
ния. И это вполне закономерно: 
ведь завтрашний день страны —  
это новая техника, новая культу
ра производства. И потому 
необъяснима тенденция к  за
крытию таких школ, которая на
мечается, к  примеру, в Первомай
ском районе,

Недавно я был там в команди
ровке. По отчетам районе в спис
ках учащихся школ рабочей мо
лодежи числится 230 человек. 
Фактически же обучается гораздо 
меньше —  немногим более 100. 
Первомайскую и Белянскую шко
лы рабочей молоделси собираются 
закрывать: контингент учащихся 
в низ{:‘ очень мал. Думаете, потому, 
что некого учить? По иной причи
не. В районе организацией обуче
ния работающей молодежи по-на
стоящему никто не занимается. 
Здесь нет перспективных планов 
обучения молодежи, не ведется 
учет люден, не имеющих соЬтвет- 
ствующего образования. За набор 
учащихся в школы взрослых отве
чают только учителя.

Н А  П О М Р Щ Ь  
БАЙКАЛЬСКОМУ  

О М У Л Ю

Тревожный, сигнал

Вот Первомайская школа. В 
августе прошлого года в ней по
явился новый директор, и, соб
ственно, с этого времени нача
лась работа по комплектованию 
классов. Составили список желаю
щих учиться —  83 человека. Но, 
видимо, делалось это наспех. Ина
че чем объяснить, что 1 сентября 
в школу пришли лишь 43 чело
века? Теперь и этот список стал 
короче.

Плохо в этой школе и с учи
тельскими кадрами. Педагогиче
скую нагрузку здесь распределя
ют по принципу: «понемножку,
но всем». Часть учителей имеет 
образование лишь в объеме сред
ней школы. Хотя школа и распо
ложена в двух шагах от районе и 
методического кабинета, но по
мощи —  ни советом, ни делом —  
от них не видит. Еще в октябре 
заведующий районо Р. И. Лайс 
обещал учителям помочь прове
сти собрание е учащимися. Толь
ко и до сих пор учителя ждут 
представителей районо. Заведую

щей районным методическим ка
бинетом Е. И. Талейн только бы 
дорогу перейти, чтобы оказать 
помощь молодым учителям .шко
лы. Но и ее, так же как и ин
спекторов отдела народного обра
зования, мало волнует положение 
дел в школе.

Думается, что формально ' от
несся к  своим обязанностям и 
Асиновский райвоенкомат, кото-, 
рый только прислал в школу с ш н  
ски молодежи допризывного воз-' 
раста, не имеющей 8-летнего об
разования.

И уж  тем более не к  лицу 
стоять в 'стороне от школы Пер
вомайскому райкому комсомола. 
Комсомольские работники в клас
сы заглядывают тогда, когда им 
нужно получить справку, сколь
ко учится комсомольцев. А то, 
что цифра эта мизерно мала —  
пять че.товек, —  их мало вол
нует. Вот потому и получается: 
многие работники промышленно
сти и сельского хозяйства не име
ют далее восьмилетнего образова
ния, а школа рабочей молодежи 
вот-вот закроет свои двери.

П. ДРОБАХА, 
председатель поста народно- 
го контроля при Томском 
облоно.

в  Улан-Удэ п р и ступ и л о  и работе вновь созданное Б айкальское отделе
ние С ибирского  научно-исгледовательсного инсти тута  ры бного  хозяйства. 
Отделение (сам и н сти тут  находится в Тюмени) призвано заним аться раз
работкой  н а уч н ы х  проблем и п р а кти ч е с ки х  мер, направленны х на восста
новление и увеличение ры б н ы х  запасов в Б урятской  АССР, И р кутско й  и 
Ч и ти н ско й  областях.

Сейчас работн ики  отделения н ачи наю т изучение  р ы б н ы х  запасов Бай
кала, в частности, запасов ом уля. На очереди т а кж е  вопросы  рационально
го использования бай ка льской  нерпы .

(ТАСС).

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



f l5  марта J967 года: К Р А С Н О Е  ЗН А М Я

За круглым 
столом
<€ Красного
знамение-
работники
культуры
ОЧЕРЕДНАЯ ВСТРЕЧА' ЗА 
РЕДАКЦИОННЫМ 
КРУГЛЫМ СТОЛОМ 
СОСТОЯЛАСЬ в  АСИНЕ, 
В ЗАЛЕ д е т с к о й
м у з ы к а л ь н о й  ш к о л ы .
НА НЕЕ СОБРАЛИСЬ 
РАБОТНИКИ КУЛЬТУРЫ. 
ПРЕДСТАВИТЕЛИ 
ПАРТИЙНЫХ, 
СОВЕТСКИХ, 
ПРОФСОЮЗНЫХ И 
КОМСОМОЛЬСКИХ 
ОРГАНИЗАЦИИ, 
ХОЗЯЙСТВЕННЫЕ . 
РУКОВОДИТЕЛИ ТРЕХ 
р а й о н о в  — 
АСИНОВСКОГО, 
ПЕРВОМАЙСКОГО И 
ЗЫРЯНСКОГО. ТЕМА 
БЕСЕДЫ — ПРОБЛЕМЫ 
КУЛЬТУРНОГО 
ОБСЛУЖИВАНИЯ 
СЕЛЬСКОГО 
НАСЕЛЕНИЯ. ОНА 
ВЫЗВАЛА ЖИВОИ 
ИНТЕРЕС. ЭТО БЫЛ 
ОБМЕН МНЕНИЯМИ 
ЛЮДЕЙ, САМЫМ 
ТЕСНЫМ ОБРАЗОМ  
СВЯЗАННЫХ С 
ПРАКТИКОЙ 
КУЛЬТУРНОЙ РАБОТЫ. 
НИЖЕ МЫ ПУБЛИКУЕМ 
ЗАМЕТКИ НАШЕГО 
КОРРЕСПОНДЕНТА 
А. БРУСКИНА ОБ ЭТОЙ 
ВСТРЕЧЕ.

•

КУЛЬТУРА. РУБЕЖИ БЛИЖНИЕ И ДАЛЬНИЕ
ЛУЧШИЙ К Л У Б - В  НОВО-КУСКОВЕ •  П Р О Ф Е С С И О Н А Л Ы  И  С А М О Д Е Я Т Е Л Ь Н О С Т Ь  #  И БРОСИЛ ЯКОРК ПЛАВУЧИЙ

К Л УБ...# Х О З Я Й С Т В У , К У Л Ь Т У Р Ы  -  К Р Е П Н У Т Ь  •  МОЛОДОМУ СПЕЦИАЛИСТУ-ОБЩЕСТВЕННУЮ ПРОФЕССИЮ •  К О М У

И Д Т И  в  К У Л Ь Т П Р О С В Е Т Ч И К И ?  •  Р У К О В О Д И Т Е Л Ь  К О Л Л Е К Т И В  А - Д Е Я Т Е Л Ь  К У Л Ь Т У Р Ы

О П Ы Т «
под
П О К Р Ы В АЛ О М

у  нас в области немало отлич
ных культурно-просветительных 
учреждений. Об этом говорилось и 
на областном съезде, и на встрече 
за круглым столом. Но снова и 
снова приходится отмечать, что их 
опыт все еще плохо изучается, его 
слабо распространяют. В этом 
многие участники асиновской 
встречи видят существенный по 
рок в руководстве клубами, биб
лиотеками, красными уголками.

Вот два, на наш взгляд, важ 
ных замечания:

М. С. Степичев. заведующий 
Илрвским сельским клубом Зы
рянского района: Я на своем
опыте чувствую, какую пользу 
приносят встречи с деятелями 
культурьг, с профессионалами 
клубной работы. Но они бьгвают 
очень редко.

Помню встречу с народным ар
тистом РСФСР А. В. Ратомским. 
Она помогла нашему только что 
организованному драмкружку не
плохо поставить пьесу. Мы и сей
час бы взялись за такое дело, но 
затрудняемся выбрать посильную 
пьесу, да и режиссерц из нас, 
практиков, не ахти какие. Реко
мендации Дома народного твор
чества шаблонны и мало что да
ют. Как работают в других клубах 
— не знаем.

Резонное замечание. Нельзя 
ограничивать работу плавучих клу
бов только гастрольными выступ
лениями.

П О Ч Е М У  
В А С И Н Е ?

Мы не случайно, если можно 
так выразиться, вынесли редак
ционный круглый стол в Асино. 
На недавнем областном съезде 
работников культуры асиновцев 
часто ставили в пример.

«Вот уже более 10 лет Новокус
ковский сельский Дом культуры 
по праву считается лучщим в об
ласти. Вся его деятельность тес
но срязаиа с жизнью, с задачами, 
которые рещают труженики се
ла..'.», «В  Асиновском районе' за 
последние годы значительно ук
реплена материально-техническая 
база учреждений культуры...» Это 
нз стенограмм съезда.

Директор Новокусковского Дома 
культуры Ю. А. Борков не мог 
присутствовать на встрече .за 
круглцш столом. И в этот вечер 
у него были неотложные дела — 
В' Доме культуры шел очередной 
устный журнал «Хочу все знать». 
В зале, как обычно, было много
людно. Колхозники артели «Ком
сомолец» охотно посещают тема
тические вечера, занятия универ
ситета культуры. Колхозная ор
ганизация общества «Знание» еже
месячно проводит здесь четыре- 
пять лекций на самые различные 
темы, которые..,.также пользуются 
большой популярностью. Простой 
перечень различных форм клуб
ной работы дает представление о 
том, сколь разнообразны они; те
матические вечера «Эстафета по
колений» н «Наш колхоз в пяти
летке», «Дни животноводов» и 
«Дни школьников», конференции 
зрителей, вечера чествования пере
довиков производства и многое 
другое.

Здесь 11 кружков художест
венной самодеятельности, каждым 
из которых руководит не штатный 
Г ;ботник, а клубный активисТ-об- 
щественник. . ,

Имя А. В. Ратомского здесь 
часто называлось с уважением и 
благодарностью. 'Увы, только одно 
имя из большого коллектива те
атральных работников области. 
Трудно предположить, что про
фессиональные актеры и режис
серы, многие КЗ которых сами 
вышли из самодеятельных круж
ков, столь безучастны к сельским 
культпросветучреждениям. Очевид
но, что шефство, методическая по
мощь профессионалов театра про
сто из рук вон плохо организова
ны. В самом деле: кто из веду
щих артистов театра или режис
серов, кроме А. В. Ратомского, 
хотя бы присутствовал на происхо
дивших в селах смотровых само
деятельных концертах? Кто из 
наших актеров в последнее вре
мя выступал в самодеятельных 
спектаклях, как это практикуется 
во многих областях? Кому, нако
нец, из режиссеров поручалось 
изучение деятельности хотя бы 
одного уже сложившегося драма
тического кружка, чтобы на его 
опыте научить других?

Эти вопросы неизменно возни
кают, когда сталкиваешься с ра
ботниками сельских клубов, среди 
которых подавляющее большин
ство не имеет специальной подго
товки.

М. г. Кривошеин, секретарь 
Зырянского райкома КПСС: Есть 
немало раэличнь|х форм распро
странения лучшего опыта. Я хочу 
назвать лишь одну из них, о кото
рой мы почему-то забываем. Речь 
идет о плавучих клубах управле
ния культуры. Хорошо, что они 
доставляют к нам бригады пропа
гандистов и организуют в отда
ленных районах концерты. Но 
ведь плавучие клубы могут быть 
и мобильными методическими 
центрами, носителями передово
го опыта. Надо ввести в прак
тику — если плавучий' клуб бро
сил якорь, скажем, в Тегуяьдет- 
ском районе, значит, должен быть 
организован обстоятельный семи
нар, должны быть встречи с 
культпросветработниками.

К У П И Л  
Б А Я Н —  

У П Л А Т И Л  
З А ... Х О М У Т

Если снова вернуться к опыту 
асиновцев, то следует подчеркнуть, 
что в этом районе достигли наи
больших успехов в укреплении ма
териальной базы учреждений куль
туры. Каким путем здесь шли? 
Как координируются в районе уси
лия партийных, профсоюзных и 
комсомольских организаций, отде
ла культуры райисполкома и 
правлений колхозов? Все эти воп
росы, будь они внимательно рас
смотрены в областном управлении 
культуры, будь они положены в 
основу директив и рекомендаций 
для всех других районов области, 
представляют большой интерес.

Хотелось, чтобы при рассмот
рении этих проблем в управлении 
культуры обратили самое при
стальное внимание на то, что го
ворили участники асиновской 
встречи,

В. с. Фахретдинов, заведующий 
отделом культуры Зырянского 
райисполкома: Клубы и библио
теки строятся не на один год, а 
на десятилетия. В сельском го
родке самого недалекого буду
щего очаг культуры должен от
вечать высоким требованиям 
современного быта и эстетики. 
Мы же используем уже устарев
шие проекты, которые порой ни
как не вяжутся с сибирскими ус
ловиями, с имеющимися строи
тельными материалами. Типовые 
проекты, разрабатываемые цент- 
ральнь.ми институтами, применя
ются шаблонно.

Эти И другие подобные вопро
сы отнюдь не носят, как это мо
жет показаться, характер «чисто 
хозяйственный». Ведь речь идет о 
том, чтобы уже в нынешнем, юби
лейном году привести в порядок 
все без исключения учреждения 
культуры, ибо, если в клубе холод
но, протекает крыша, осыпалась 
штукатурка и т. д., нельзя серьез
но говорить об организации здесь 
подлинно культурного обслужи
вания населения.

Председатель колхоза имени 
Жданова Асиновского района 
А. М. Шалагин, выступавший на 
встрече за круглым столом, отно
сится к числу тех хозяйственных 
руководителей, которые постоянно 
заботятся о. работе клуба, библио
теки, о досуге односельчан. Он 
одинаково горячо и квалифициро
ванно говорил о последней репети
ции участников колхозной само
деятельности, о снабжении культ- 
инвентарем, о ремонте помещений 
культпросветучрежденнй. Благо
даря его усилиям в колхозе клу
бы стали уютными, хорошо обору
дованными. Где ждановцы доста
ют краски и грим, костюмы и му
зыкальные инструменты? Шала
гин ответил на эти вопросы уклон
чиво: «Изыскиваем». Щутил:
«Тайна фирмы».

Странное дело: руководитель
колхоза делает доброе дело, а вы
нужден использовать лазейки. Это 
ведь факт, что колхозы, покупая 
для клуба баян, счета оформляют 
на покупку... хомутов. Не пора ли 
снабжение клубов, библиотек по
ставить на плановые рельсы?

Почему не привлекаются для 
решения этих вопросов ученые 
Томска, научно-исследовательские 
объединения студентов и дипло
манты инженерно-строительного 
института?

Газеты сообщают, что- к0йнурс 
на лучшее здание бригадного клу
ба в колхозе, объявленный в Брян
ской области, позволил отобрать 
экономичный и современный про
ект. В нашей же области эти 
проблемы решаются поверхностно.

Э. Б. Зайдман, заведующий от
делом культуры Асиновского 
райисполкома: В последние годы 
наши колхозы экономически ок
репли, и это позволяет широко 
использовать артельные средства 
на культурное строительство. До
статочно сказать, что в прошед
шем году на эти цели колхозы 
Асиновского района израсходова
ли 74 тысячи рублей. Но это не 
единственный резерв для укреп
ления материально-технической 
базы сельских культпросветуч- 
реждений. Надо установить стро
гий контроль за расходованием 
средств, ассигнованных на нуж
ды культуры по сметам низовых 
профсоюзных организаций, по
требительской кооперации и из 
фондов предприятий, которые 
порой транжирятся' на надуман
ные юбилеи и сомнительные 
подношения. Надо иметь единый, 
кооперированный план культур
ного строительства для всех ор
ганизаций и ведомств на терри
тории села, поселка или района.

КАДРЫ , 
КАДРЫ  
Я  ЕЩ Е РАЗ  
КАДРЫ

о  чем бы ни заходила речь, 
участниии встречи неизменно об
ращались к проблеме надров уч
реждений культуры, пожалуй, са
мой жгучей в настоящее время.

Сложилось положение не из 
легких: подавляющее большинство 
работников культурно-просвети
тельных учреждений области не 
имеет специального образования, 
а многие не закончили и десяти
летки, не имеют достаточного 
практического опыта.

■Уже минули времена, когда за
ведующий клубом считался «про
ходной» должностью. Клубам и 
библиотекам нужны профессиона
лы, а не просто расторопные за
тейники, способные провести игру 
«два притопа, три прихлопа».

В этой связи шел обстоятель
ный разговор о деятельности 
культпросветучилигца и музыкаль
ного училища,

Галина Лукина. семнадцати
летняя девушка из колхоза имени 
Жданова Асиновского района, с 
детства пристрастилась к самодея
тельной сцене, была клубной ак
тивисткой. После школы поступи
ла в культпросветучилище.' Через 
три месяца вернулась из Томска 
домой. Причина одна: не дали ме
ста в общежитии.

Об этом рассказал председа
тель колхоза имени Жданова А . М. 
Шалагин.

— Мы готовы, —  говорил пред
седатель колхоза, — направить на 
учебу в Томск нескольких юношей 
и девушек, установить им стипен
дию и с радостью примем их в 
родном селе. Но надо же позабо

титься, чтобы они имели необходи
мые условия.

Об этом же говорил директор 
Асиновской музишальной школы 
Л. Ф. Волк. Совсем недавно в Аси
но вернулись две девущки. оста
вившие учебу в музыкальном учи
лище, — нет общежития.

По той же причине возникают 
серьезные трудности и с комплек
тованием курсов сельских баяни
стов в Томске.

При самых больших трудностях 
с жильем в Томске вопрос об обес
печении культпросветучилища и 
музыкального училища общежи
тиями должен быть незамедлитель
но решен, ибо это стало препятст
вием для подготовки сельских кад
ров культуры.

И еще; так ли необходимо соз
давать различные курсы только в 
Томске? Ведь, скажем, в Асине 
или Колпашеве достаточно квали
фицированных преподавателей для 
курсов сельских баянистов, а 
устройство с жильем 40— 50 че
ловек не является в этих городах 
неразрешимой проблемой.

Многие сунгдения по кадровым 
вопросам заслуживают того, что
бы они были самым внимательным 
образом рассмотрены в областном 
управлении культуры, облоно, ру
ководителями учебных заведений 
и других организаций.

Практики, работающие в учреж
дениях культуры, нуждаются в хо
рошо организованной системе по
вышения квалификации на курсах, 
семинарах н т. д. Об этом говорил 
секретаре парткома Асиновского 
ЛПДК П. К. Кононов^

Н О ВЫ Е  
И М Е Н А  
В З О Л О Т О М  
Ф О Н Д Е

Ф. с. Комаров, директор Аси
новской школы № 4: Перед нами 
своеобразная цепная реакция. В 
школах плохо поставлено эстети
ческое воспитание и поэтому вь1- 
пускники неохотно идут в учеб
ные заведения культуры. В шко
лах не хватает учителей пения, 
рисования, специалистов-хорео- 
графов и т. д. Не реально на
деяться, что в ближайшее время 
музь1кальные училища и культ
просветучилища смогут направ
лять своих выпускников в обще
образовательные школы, посколь
ку они еще не удовлетворяют 
нужды учреждений культуры. На 
наш взгляд, в педагогических учи
лищах нашей области можно соз
дать группы, в которых будущие 
учителя начальных классов смог
ли бы овладевать второй профес
сией — педагога по пению, ри- 

'Сованию; физическому воспита
нию. Вопрос ?твт—в компетенции 
областных организаций.

в. И. Жуков» инспектор Асинов
ского районе: Все годы учебы в 
Томском педагогическом учили
ще я был слушателем факульте
та общественных профессий, Я 
приехал в Асино с двумя дипло
мами — преподавателя физики и 
руководителя драмкружка. Фа- 
культеты общественных профес
сий открывают широкие возмож
ности для привлечения молодых 
специалистов, приезжающих в 
районы области, к работе куль
турно-просветительных учрежде
ний, к пропагандистской деятель
ности, Пусть будущие инженеры 
в стенах ТПИ готовятся стать и 
руководителями политшкол и се
минаров, а студенты университета 
— лекторами-международниками 
или режиссерами народных теат
ров.

Думается, что этот вопрос зас
луживает специального обсужде
ния на объединенном ученом совете 
томских вузов, в партийных и ком
сомольских организациях институ
тов областного центра. Надо это 
дело поставить на широкую ногу 
и хорошую научную основу. Нужны 
программы факультетов общест
венных профессий, нужно при
влечь к этой работе лучшие силы 
театров, филармонии, методиче
ских центров.

Их невозможно перечислить — 
десятки подлинных энтузиастов, 
людей настойчивых и пытливых, 
думающих и непрестанно ищущих 
вливаются в золотой фонд работ
ников культуры. За нашим круг
лым столом их тоже было немало.

Федор Евдокимович Ветрук — 
заведующий клубом Ореховского 
леспромхоза Первомайского рай
она. Это не должность его, это об
щественное поручение. Вообще-то, 
Ведрук не новичок на культурном 
поцрище. 12 лет он работает ки
номехаником, 7 из них —  в по
селке леспромхоза. Всегда участ
вовал в художественной самодея
тельности, всегда помогал оформ
лять клуб —  он немного рисует. 
Ему давно предлагали стать заве
дующим клубом, но он отказывал
ся. Но потом, когда Ореховский 
клуб залетные «завы» чуть не до
веди до запустения, Ветрук ска- 
зад: «Ладно». Он остался киноме
хаником, человеком, загруженным, 
казалось, до предела, но выкраи
вает время для кдуба.

Оказывается, многое можно сде
лать в те часы, когда люди разош
лись цо домам, а многие уже спят. 
Можно нарисовать и вывесить 
диаграммы, оборудовать витрины, 
стенды. Можно подготовить не
сколько карикатур для клубного 
«Крокодила», подготовить репер
туар для кружков, с которым са-, 
модеятельность леспромхоза заня-*, 
ла первое место на районном (смот;;  ̂
ре.

Хотя Ветрук, выступая на встре
че, все время подчеркивал, что/он 
человек временный, у всех слооки- 
лось впечатление, что Федор Ев 
Дфсимович еще долго не расста
нется с клубным делом.

За круглым столом мы много 
говорили о том, что вот таких лю
дей, готовых отдать себя без остат
ка делу важному И благородному, 
надо всемерно поддерживать, по
могать, учить. Говорили потому, 
что нет-нет да и столкнешься с 
холодным равнодушием, р .неува
жением к тому, кто всем сердцем, 
всеми помыслами служит людям.

Воя Матвеева на этой встрече 
ни на кого не жаловалась. Ни на 
то, что, когда год назад поступила 
на заочное отделение культпросвет
училища, в Лайском леспромхозе, 
где она выросла, не нашли ей ме
ста в клубе. Ни на то, что приш
лось ей из-за этого переехать в, 
Новиковку, где председатель ме-  ̂
стного колхоза тов. Назаров даж©' 
толком не поговорил с новым зэ- 
ведующим клубом. Ей просто 
очень жалко время, которое ©на 
затрачивает, чтобы «выбить»^» у 
Назарова дрова для клуба (на.-это, 
обычно, требуется неделя^, или 
когда она, вместо того, чтобы ра
ботать с кружковцами, по приказу 
руководителей сельсовета состав
ляет подворные списки и выписы
вает налоговые квитанции.

Как бы там ни было, но в Нови- 
ковке уже есть коллектив самодея- 
рльности, в котором 30 человек. 
Как бы там ни было, Зоя Матве
ева все же обеспечила в клубе теп

ло и заботится об уюте. В отделе 
культуры, в райкоме комсомола 
уже убедились, что в Новиковку 
приехала хорошая, энергичная ра
ботница. Но если уж настойчивая 

,и мужественная Зоя Матвеева не 
сможет до конца сломить «оппо
зицию» к культуре тов. Назарова, 
кто тогда сможет работать в Нови- 
ковском клубе?

Мнение участников встречи бы
ло единодушным; хозяйственник, 
если он не заботится о культурном 
обслуживании трудящихся, не мо
жет претендовать на высокое по
ложение руководителя.

В противовес тов. Назарову на
зывалось немало хозяйственников, 
которых с полным правам можно 
причислить к активным - деятелям 
культуры. Вот интересный пример. 
В колхозе имени Ленина Зырян
ского района председателем рабо
тает Геральд Алексецаич Калинин. 
Молодежь за ним в огонь и в 
воду. А  началось все с того, что 
председатель колхоза надел спор
тивную форму и /поочередно уло
жил н̂а лопатки /Ъсех сельских си
лачей. Затем ор/ганизовал спортив
ную секцию, ’регулярно проводит 
занятия, соре’диования. сам уча
ствует в покг-;сзательных выступле
ниях на клубной сцене. Дисцип
лина среди ’̂колхозной молодежи 
отличная, т^абота спорится.

Н Е С К О Л Ь К О  
Р Е П Л И К  —
каротких,
но В А Ж Н Ы Х

И Н Ж Е Н Е Р  МОСТОПОЕЗДА № 833 
Э. у К , К У Л И К : С троители железной 
д с ^ о г и  А си н о  — Белый Я р в обиде 
у/а об ластн ую  ф иларм онию . Даж е в 
ра йо нн ом  центре мы редко видим хо- 

ур о ш и х  исполнит?елей. Особый про
тест вы зы ваю т вы ступле ни я  некото 
р ы х  эстр а д н ы х  бри га д . Порой у  н и х  
ни  репертуара , ни м астерства. Нель
зя ли от с л у ч а й н ы х  си м ф онических  
кон ц ер тов  перейти  к  хорош о спл ани
рованны м  ко н цер там -л екция м , (му
зы ка л ьн ы м  циклам ? В А сине хорощ о 
бы ввести п о с т о я л ы е  абонементы  
для лю бителей серьезной  м узы ки .

В. Г. АГЕЕВ, С ЕКРЕТАРЬ ПАРТКО
М А  КОЛХОЗА «К*ОМСОМОЛЕЦ»: Кол
хозн ы е  ребятиц '.ки  м ечтаю т об уче» 
бе в м узы ка л ь н о й  ш коле. Мы гото
вы вы делить помещ ение, приобре
сти и н стр ум о ’нты , обеспечить тран 
спортом .
и /7 о Л « 9 5 ^ ^ Ш Е В А ,  C t R p m P b  АСИ
НОВСКОГО РАЙ КО М А ВЛКСМ; Ка
пелла Тол/тгкого университета  успела

Т/гв н а ш и х ' районах т а к  и не з» 'чкомы 
с этим  ко л л е кти во м . Не слы ш ади мы 
и знам^энитый в области народны й 
хо р  эл ектролам пово.'о  за г-д а .

Ког^г^а идет речь о сел ьски х  клуб ах, 
чащ е всего говорят лиш ь о самодея- 
телыу,ос1и, А  ведь клубная работа 
м н огооб разн а . У нас нет опы та орга- 
НИ37ЩИИ к р у ж к о в  фото- и кин о лю б и .

объединений по интересам. 
H'ftv и реком ендаций  на этот счет.

С. В. ХРОМЦОВА, ДИРЕКТОР МЕЖ 
РАЙОННОЙ БАЗЫ  КИНОПРОКАТА: К  

гТюмощи ки н о  стали чаще прибегать 
ле кторы , пропагандисты , народные 
ун иве рси те ты . О днако мы еще пло
хо  удовлетворяем и х  запросы . Н у ж 
но продум ать систем у под готовки  
те м а ти че ски х  киноальбом ов д о ку 
м ента льны х и н аучн о -по п ул я р н ы х  

ф ильмов.

В период подготовки к съезду 
работников культуры и на самом 
съезде довольно широко обсужда
лись различные проблемы. Аси- 
новская встреча — это как бы 
продолжение важного разговора о 
совершенно конкретных практи
ческих путях претворения в жизнь 
неотложных задач. Мы рассчиты
ваем, что руководители органов 
культуры на страницах нашей га
зеты прокомментируют те замеча
ния, которые высказывались в 
Асине, расскажут о мерах, кото
рые предпринимаются для улучше
ния всего дела культурного строи
тельства в нашей области.

«НЯН ЗАН» о РЕЧИ Л. И. БРЕЖНЕВА

И Т О Г И  В Ы Б О Р О В  в Н А Ц И О Н А Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  Ф Р А Н Ц И И
ПАРИЖ, 13 марта. Корр. ТАСС 

А. Красиков передает:
Итак, французские избиратели 

вынесли свой приговор. Страна по
казала, что она решительно пово
рачивается влево. Второй тур вы
боров в еще большей степени, чем 
первый, принес серьезный успех 
левым партиям. Представительство 
Коммунистической партии в Нацио
нальном собрании увеличивается 
почти вдвое. Значительно увеличи
вается вес всего левого крыла-,пар
ламентариев.

Впервые за последние тридцать 
лет левые силы выступили совме
стно в заключительном, втором ту
ре выборов в высший орган госу
дарственной власти, и избиратели 
своим голосованием продемонстри
ровали, что они одобряют этот курс 
на единство демократического ле
вого движения, которое имеет все 
шансы стать уже в недалеком бу
дущем подлинным вершителем су
деб Франции.

Правящая партия Ю НР— ЮДТ 
и ее союзники, хотя и сохраняют 
за собой наибольшее число мест в 
Национальном собрании, утрачива
ют былое могущество, позволявшее 
нм оставаться хозяевами положе
ния в любой ситуации. Лишив пра

вительственное большинство при
близительно двух с половиной де
сятков депутатских мандатов, стра
на выразила порицание социально- 
экономической политике прави
тельства Помпиду. Таково мнение 
ведущих политических обозревате
лей французской столицы, отме
чающих рост недовольства широ
ких слоев населения страны свер
тыванием производства в ряде от
раслей промышленности, нараста
нием в связи с этим угрозы безра
ботицы, снижением покупательной 
способности трудящихся, кризисом 
жилищного строительства, недо
статками существующей системы 
образования и т. д.

В то же время вопросы внешней 
политики не оказали на этот раз 
сколько-нибудь существенного вли
яния на исход выборов. Большая 
часть французов как сторонников 
нынешнего правительства, так и 
его противников, считает правиль
ным курс на обеспечение независи
мости Франции, на отмежевание от 
военной организации НАТО и со
действие постепенному преодоле
нию логики противостоящих друг 
другу военных блоков, на установ
ление нормальных, дружествен

ных отношении между государст
вами с различным общественным 
и государственным строем.

Характерно, что единственная 
политическая группировка, решив
шаяся выступить на выборах под 
лозунгами «атлантизма» и «надна
ционального европеизма», — так 
называемый «демократический 
центр», потерпела на выборах са
мое настоящее поражение и даже 
то небольшое представительство, 
которое она получает в Националь
ном собрании нового созыва, по 
всей видимости, сократится ввиду 
намерения некоторых депутатов, 
прошедших по спискам «центра», 
присоединиться к правительствен
ной коалиции.

Левые силы сделали выводы из 
итогов выборов в Национальное 
собрание. «Представители левых 
партий, — заявил председатель 
федерации демократических и со
циалистических левых . сил Фран
суа Миттеран, — явятся в новом 
Национальном собрании мощной 
силой. Ответственные руководите
ли федерации изучат положение, 
создавшееся в связи с этим успе
хом левых, и выступят с инициа
тивой, соответствующей народно

му движению, которое представи
ло собой решающий фактор ны
нешних выборов».

«Теперь надо придать новый 
размах этому движению за единст
во, разработав общую программу, 
которая ясно покажет стране, что 
левые силы готовы обеспечить за
мену существующего режима», — 
сказал, со свое^ стороны, замести
тель национального секретаря 
объединенной социалистической 
партии Жиль Мартинэ.

Коммунистическая партия уже 
предложила своим союзникам по 
второму туру выборов провести 
встречу для рассмотрения вопро
са о подготовке такой программы. 
Опираясь на поддержку народных 
масс, заявил, комментируя исход 
выборов, генеральный секретарь 
Французской коммунистической 
партии Вальдек Роше, коммуни
сты будут «и впредь делать все, 
чтобы способствовать укреплению 
левых сил с тем, чтобы положить 
конец режиму личной власти и 
подготовить условия для прихода 
к власти правительства демократи
ческого союза, способного прово
дить политику социального про
гресса и мира».

ХАНОЙ, 13 марта. (ТАСС), 
«Советский Союз оказывает все
стороннюю помощь вьетнамскому 

народу в его борьбе против амери
канских агрессоров» — под таким 
заголовком газета «Нян зан» пу
бликует сегодня выдержки из ре
чи Генерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева перед из
бирателями Бауманского района 
города Москвы.

Газета особо выделяет следую
щие слова и,з речи Л. И. Брежне
ва: «Ширится и крепнет междуна
родная поддержка справедливого 
дела вьетнамского народа. Совет
ский Союз и другие страны со
циализма на деле проявляют свою 
солидарность с ДРВ, с борющим
ся вьетнамским народом, оказывая | 
им всестороннюю помощь в их 
борьбе против американской агрес
сии». ^

НОВОЕ ПРАВИТЕЛЬСТВО ИНДИИ
ДЕЛИ, 13 марта. (ТАСС). Инди

ра Ганди принесла сегодня присягу 
в качестве премьер-министра Ин
дии. Затем к присяге были приве
дены заместитель премьер-минист
ра Морарджи Десай, который будет 
занимать также пост министра фи
нансов, и 17 других министров но
вого правительства Индии.

Из 19 членов нового кабинета 
16 входили в состав прежнего пра
вительства. Сохранили свои посты 
министр внутренних дел Я. Б. Ча- 
ван, министр обороны Сваран

Сингх, министр иностранных дел 
М. Чагла и министр планирования 
Ашока Мехта. Государственный 
министр в министерстве иностран
ных дел Динеш Сингх стал мини
стром торговли.

В новый состав правительства 
не вошли бывший министр тран
спорта, авиации, судоходства и ту
ризма Санджива Редди и бывший
министр железнодорожного тран
спорта С. К. Патил, потерпевшие 
поражение на выборах.

С М Е Р Т Н Ы Й  П Р И Г О В О Р  Ч О М Б Е
БРАЗЗАВИЛЬ, 13 марта. 

(ТАСС). Специальный военный 
трибунал Республики Конго (Кин
шаса) приговорил сегодня заочно 
бывшего премьер-министра стра
ны Моиза Чомбе к смертной каз
ни за государственную измену.

Трибунал также вынес решение о 
конфискации всего имущества, 
принадлежащего Моизу Чомбе.

Чомбе отказался прибыть в Кин
шасу из Европы, где нашел себе 
убежище.

Шинный завод на Цейлоне.
Советский мастер А. И. Немчи

нов н цейлонец Сомадаса за на
ладкой линии изготовления борто
вых колец.

I
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ГОРЬКИЙ НА КОЛПАШЕВСКОЙ СЦЕНЕ
По правде говоря, сначала не особенно верилось в то, что со спектак

ля можно уйти удовлетворенным. Ведь пьеса М, Горького «Последние», 
выбранная для постановки народным театром, заканчивает период творчест
ва писателя в эпоху первой русской революции и написана в достаточно 
отдаленное от нас время. Безусловно, пьеса трудна для постановки народ
ным театром, трудна и для восприятия современным зрителем, поэтому 
вдвойне приятно было оказаться свидетелем успеха постановки,

Образ полицмейстера Еоломийцева, бывшего поме1цика, в пьесе цент
ральный. Кутила и развратник, взяточник и карьерист, этот человек далек 
от понятий чести, совести. По своему образу и подобию он воспитал и 
старшую дочь Надежду. «Чувственное животное без ума и сердца», она 
быстро сумела приспособиться к  новым условиям. Жена Еоломийцева 
Софья, его брат Яков, понимая обреченность своего общества, способны 
только ненавидеть и страдать. Младшие Коломийцевы —  Любовь, Петр, 
Вера начинают понимать, что их отец —  ничтожество, зверь, загубив
ший многие жизни. Они вступают с ним в конфликт, но оказываются бес
сильными. Яд разложения уже подточил их силы. Таким, как Коломийцев, 
околорочный Якорев, доктор Лещ, могут противостоять только силы рево
люции. Хотя в пьесе не показан ни один революционер, но все явно на
поминает о другом мире, где, ка к  говорит Петр, от человека требуется 
понимание жизни, уважение к  человеку.

Хочется отметить ряд несомненных удач самодеятельных артистов, и

прежде всего исполнение роли Еоломийцева П. Колотовкиным. Он сумел 
справиться со сложными и противоречивыми местами образа.

Достойными его партнерами оказались В. Туровский (Александр), 
А, Волчков (дядя Яков), И. Андреев (Якорев). Хороши исполнительницы 
женских ролей. Жену Еоломийцева Софью играла Г. Еолесникова. Убеди
тельной и драматичной получилась у нее главная линия роли —  стрем
ление к  спасению детей. Впечатляет игра В. Мухаревой в роли няни. Е 
числу удачных можно отнести образы Надежды (Л. Мышева), Любови 
(М. Еондрашова) и других.

Есть в спектакле эпизод, когда к  Софье приходит мать солдата, обви
няемого в покушении на Еоломийцева. Роль этой скромной, не уронившей 
своего достоинства в просьбе за сына женщины хорошо сыграна Н. Фро
ловой. Несомненно, удачно художественное оформление спектакля, выпол
ненное А, Волчковым,

Однако первая горьковская работа коллектива не лишена недостатков.
Еще нет отточенности. Исполните-чи часто сбиваются, кое-где излишне 

суетливы. Но в целом спектакль, изобретательно поставленный режиссе
ром В. Пикаловым, оставляет ощущение удовлетворенности. Это уже 
успех, а успеху можно только радоваться.

Со своей новой работой Еолпашевский народный театр утвержден уча
стником зонального смотра народных театров в Омске,

М. ГОЛОВЕНКО.
г. Колпашево.

С 20 февраля по 2 марта в 
Омске проходил зональный 
смотр народных театров и само
деятельных драматических кол
лективов, посвященный 50-ле
тию Великого Октября. В ЧИС-; 
ле 18 .коллективов приняли 
участие в смотре и томичи — 
Асиновский ТЮЗ, народный те
атр Дома культуры имени Ос
тровского и Колпашевский на
родный театр.

О своих впечатлениях о боль
шом празднике самодеятельно
го искусства Западной Сибири 
рассказывает наш корреспон
дент.

Каравай дружбы
Колпащевцы волновались, и 

для этого были причины. В 
смотре принимали участие те
атры Новосибирска, Омска, Ке
мерова, Тюмени, Алтая. Что 
значит в сравнении с ними 
маленький город на севере Том

ской области, в котором профес
сиональные коллективы быва
ют только на гастролях и не 
так уж часто?..

И вот поезд Томск ■— Мо
сква.

— А что, если нас с музы
кой будут встречать? — пошу
тил кто-то.

Но когда высыпали из ваго
нов в Омске, на перроне дейст
вительно грянул духовой ор
кестр. Над головами поднялся 
транспарант: «Привет' томичам 
от машиностроителей города 
Омска!» В здании вокзала со
стоялся обмен приветствиями, 
а потом представитель томичей 
Ю. Титов принял от омичей 
пышный каравай на полотенце. 
Это старинное русское привет
ствие хлебом и солью тронуло 
всех. Раздались аплодисменты. 
Потом гостей рассадили в ав
тобусы, развезли в лучшие го
стиницы города. Более 70 пред
ставителей художественной са

модеятельности Томской обла
сти ступили на омскую землю.

Город
распахивает залы

с  первого же вечера томичи 
почувствовали заботу хозяев 
города. Они получили много 
приглашений. Областная библи
отека имени А. С. Пушкина 
предлагала побывать на оче
редном выпуске устного альма
наха «Омские огоньки».

Коллектив одного из заво
дов вручил нам открыт
ки, на которых было написано, 
что рабочие приветствуют нас 
на омской земле, желают здо
ровья, счастья, 'а также успеш
ного выступления в зональном 
смотре народных театров За
падной Сибири.

В наше распоряжение были 
предоставлены лучшие залы, в

том числе Дворец культуры 
нефтяников.

В день приезда томичей вы
ступали омские коллективы. 
Студенческий театр межсоюз

ного клуба Юнгородка показал 
свой сценический вариант_поэ- 
мы Эдуарда Багрицкого «Дума 
про Опанаса». Спектакль оста
вил большое впечатление. На 
следующий день народный те
атр заводского Дворца культу
ры поставил пьесу Островского 
«Женитьба Белугина». Насту
пила очередь томичей.

Спасибо
за встречу 
с Горьким

Накануне вечером колпашев- 
цы серьезно переволновались!

декорации спектакля отстали в 
пути. Репетировали в выгород
ках. Декорации пришли к ве
черу, готовили их ночью. А на 
следующий день в 12 часов от
крылся занавес.

Асиновский ТЮЗ в полном 
составе пришел болеть за своих 
земляков. Опытный гример 
Дома культуры имени Остров
ского А. Неклюдов своим ис
кусством также помог колпа- 
шевцам, а потом смотрел спек
такль из зрительного зала.

Все шло хорошо. Когда за
кончилось последнее действие, 
на сцену поднялись представи
тели завода. Они вручили кол- 
пашевцам памятный адрес, су
вениры и цветы.

А потом члены жюри Все
российского смотра народных 
театров встретились с участни
ками спектакля. Состоялся ин
тересный разговор. Члены жю
ри поблагодарили колпашев- 
цев за встречу с Горьким. Мне
ние было одно: спектакль полу
чился.

В этот же вечер во Дворце 
культуры нефтяников показа
ли свое искусство самодеятель
ные артисты народного театра 
Дома культуры имени Остров
ского.

Итак, проба сил состоялась. 
Колпашевский народный театр 
подтвердил свое право считать
ся творчески зрелым коллекти
вом. Теперь пьесу А. М. Горь
кого театр покажет рабочим 
леспромхозов, рыбакам, развед
чикам недр.

п. кол отовкин .
г. Омск. *

В возрасте 67 лег ушла на пенсию К. Е. Дмитриевская, прорабо
тавшая почти 20 лет завучем в томском детском доме № 5.

Недавно Ксения Евгеньевна приехала в Томск н несколько дней 
провела в родном коллективе: помогла ребятам оформить .ленинскую 
комнату, интереснее организовать художественную самодеятельность. 
Ксения Евгеньевна — самый дорогой гость воспитанников детского 
дома.

— Ребята, сейчас мы будем решать задачи-шутки, — говорит Алек
сандра Михайловна Митягина, учительница начальных классов Семи- 
луженской школы.

Все ее 24 ученика — воспитанники местного детского дома, поло
вина из них учится только на «хорошо» и «отлично». Неуспевающих 
в классе нет. Не последнюю роль в этом играют те наглядные посо
бия, которые мастерски делают сами ребята под руководством своей 
учительницы. Фото А. Старикова.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ
о  С В Е Т Л А Н Е  А Л Л И Л У Е В О Й

молодцы,
т о м  с К И  Е
с п а р т а к о в ц ы !f

Восьмой раз Томск стал ме
стом лично-командных соревно
ваний по прыжкам на лыжах с 
трамплина и лыжному двое
борью на первенство Централь
ного совета общества «Спар
так»., В нынешнем, юбилейном 
году в этих соревнованиях ос
паривался еще один приз — 
для сборных команд областей, 
краев и автономных респуб
лик Российской Федера
ции. В соревнованиях уча
ствовало около 170 спортсме
нов из Кирова, Горького, Моск
вы, Ленинграда, Перми, Волог
ды, Свердловска, Карелии, с 
Украины, Сахалина и из других 
районов страны.

Соревнования открыли на 
малом трамплине пятнадцати- 
летнне двоеборцы. По итогам 
прыжков заявку на победу у 
двоеборцев сделали В. Молост- 
нов (Горький) и томич П. Роут, 
заметно опередившие других 
участников. Затем выступали 
«чистые прыгуны» — юноши, 
разыгравшие звание чемпионов 
Центрального и Российского со
ветов ДСО «Спартак». Звание 
чемпиона ЦС «Спартака» завое
вал Николай Косов (Москва), а 
чемпионом Российского совета 
стал томич Анатолий Стрига 
(34,5 и 34 м и высокая оценка 
за технику). Молодец, Толя! 
Мал ростом, а завоевал высо
кое звание.

Затем борьба перенеслась на 
большой трамплин, где в спор 
вступили двоеборцы— мужчины 
и юноши старшего возраста 
(1949— 1950 годов рождения). 
Состязания в прыжках среди 
юношей прошли при значитель
ном преимуществе гостей (луч
ший из томичей В. Коновалов 
был лишь одиннадцатым). У 
мужчин развернулась ожесто
ченная борьба, в которой уча
ствовало много видных спорт
сменов. Вскоре кировчанин ма
стер спорта Г. Мосунов совер
шает прыжок на 65,5 м. Чет
вертый призер финала нынеш
ней зимней Спартакиады наро
дов СССР горьковчанин В. Ар
хангельский достигает 70-мет
ровой отметки. Самый лучший 
результат показал Н. Овечкин 
(Киров) — 73,5 м. Во второй 
попытке Мосунов прыгает на 
70 м. Архангельский — на 
74 м, самый дальний рубеж 
снова у Овечкина — 77 мет
ров. И в третьей серии прыж
ков они снова не знали себе 
равных, а Овечкин сумел до
стичь 80-метрового рубежа. Все 
считали эту «троицу» кандида
тами на чемпионские медали. 
Томичи не подавали особенных 
надежд. А. Вершинин был де
сятым, И. Селянинов — пят
надцатым, а юниор Б. Фофан- 
цев — тридцать вторым.

Все должен был решить вто
рой день состязаний. Он начал

ся лыжными гонками двоебор
цев вс ех трех возрастных 
групп соответственно на 5, 
10 и 15 километров. Пер
выми закончили гонку на 5 ки
лометров юноши младшего воз
раста. Здесь - лучшим был 
В. Лауконен (Ленинградская 
область) — 23 мин. 59 сек.
Томич Петр Роут проиграл ему 
только 6 секунд и по сумме оч
ков за прыжки и гонку завое
вал звание чемпиона Централь
ного и Российского советов об
щества «Спартак».

Среди юношей старшего воз
раста быстрее всех 10-километ
ровую дистанцию преодолел то
мич В. Коновалов (52 мин. 
46 сек.). Однако невысокий 
результат в прыжках, показан
ный в первый день, позволил 
ему в двоеборье занять лишь 
пятое место. Чемпионом Цент
рального совета общества стал 
ленинградец Н. Архипов, а чем
пионом Российского совета — 
кировчанин А. Котов.

Зрители с нетерпением жда
ли итогов 15-километровой гон
ки у мужчин. И вот один за 
другим гонщики пересекли ли
нию финиша. Лучший резуль
тат— у томича И. Селянинова (1 
час 7 мин. 4 сек.). Вторым был 
свердловчанин Л. Красногоров, 
у которого время на 47 секунд 
хуже. Но это не помешало ему 
выйти на общее первое место в 
двоеборье (444,75 очка). Вто
рое место занял И. Павлов из 
Карелии, третье — И. Селяни
нов (Томск). А  как же фавори
ты первого дня состязаний? 
Гонка подвела их: Мосунов в 
двоеборье оказался лишь пя
тым, Архангельский — шес
тым, Овечкин — восьмым.

Затем соревнования снова 
перенеслись на большой трам
плин, где решалась судьба зо
лотой, серебряной и бронзовой 
медалей у «чистых» прыгунов. 
Первыми в борьбу вступили 
юноши старшего возраста. Пре
восходство было явно за томи
чами. Показав высокие резуль
таты и по длине прыжка, и в 
технике, звание чемпиона Цент
рального и Российского советов 
общества завоевал томич Вадим 
Гаврилов (190,7 очка). Вторым 
был ленинградец Валерий Де
нисов и третьим — томич Та
хир Хамидулин. Это — боль
шой успех молодых прыгунов 
Томска.

Затем настала очередь муж
чин. Из 39 участников состяза
ний одиннадцать носили звание 
мастеров спорта. Многие из 
них имели на своем счету побе
ды в чемпионатах республики и 
области, выигрывали крупные 
состязания. Накануне соревно- 
вгний прилетел в Томск ленин
градец Николай Яблоков, за
воевавший третье призовое ме

сто на Спартакиаде профсою
зов СССР. И вот Яблоков на 
старте. Резкий толчок— и пры
гун, пролетев несколько секунд 
в воздухе, приземляется далеко 
внизу на горе приземления. 
«Длина прыжка 77 метров, 
оценка — 1081 очков», — сооб
щает судья-информатор. Серь
езная заявка на победу. Этот 
результат долго остается луч
шим. Но вот молодой первораз
рядник из Кирова Олег Иньков 
прыгает на 79 метров, а горь
ковчанин Александр Кулаков— 
еще на полметра дальше. Но 
всех в первой попытке превзо
шел томич Валерий Ермолович. 
Он приземлился на отметке
82.5 метра. Хороши были 
прыжки также у В. Белова 
(Пермь) — 76 метров, В. Бала
кина (Горький) — 81,5 метра, 
томича В. Клименко — 81 метр, 
ленинградца В. Рябинкина — 
79 метров.

Наступает вторая — реша
ющая попытка. Прыгает Ябло
ков. «Длина 79,5 метра, оцен
ка — 115,5 очка»,— сообщает 
диктор. Не выдержали нервы у 
Инькова — длина прыжка все
го 71,5 метра. Хорош прыжок 
у украинца Ю. Абрамова —
79.5 метра, но подвела техни
ка — всего 106,6 очка. Не идет 
на риск имеющий некоторое 
преимущество после первой по
пытки В .' Ермолович. Его ре
зультат — 77,5 метра. Претен
дентов на высший титул два — 
Яблоков и Ермолович. Судьи 
делают подсчеты и объявляют: 
«Звание чемпиона Центрально
го и Российского советов обще
ства «Спартак» на 1967 год по 
прыжкам на лыжах с трампли
на завоевал томич Валерий 
Ермолович». Его результат — 
224,3 очка — выше нормы ма
стера спорта. 1,3 очка проиг
рал Ермоловичу Яблоков. Это 
была борьба достойных сопер
ников.

В иностранной печати появи
лись сообщения о том, что 
С. Аллилуева (дочь И. В. Ста
лина) находится в настоящее 
время за границей. В связи с 
запросами журналистов по это
му вопросу ТАСС может под
твердить, что С. Аллилуевой в

конце 1966 года была выдана 
виза на выезд из Советского 
Союза в Индию для захороне
ния останков ее мужа — граж
данина Индии, умершего в Со
ветском Союзе. Как долго про
будет С. Аллилуева за рубе
жом — это ее личное дело.

(ТАСС).

ПОГОДА
15 марта по Томской области 

ожидается облачная погода с про
яснениями, по северным районам 
слабьте осадки, ветер юго-запад
ный, 7— 12 метров в секунду, тем
пература 1— 6 градусов тепла.

16— 17 марта — переменная 
облачность, местами слабый снег, 
слабая метель, ветер юго-запад
ный, 7— 12 метров в секунду, тем

пература ночью 6 ^ 1 1  градусов 
мороза, днем —- от 3 градусов мо
роза до 2 градусов тепла.

По городу Томску — облачная 
погода с прояснениями, без осад
ков, ветер юго-западный, 7— 12 
метров в секунду, температура 
2— 4 градуса тепла.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТОМСКИЙ
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

15 марта — «Щ и т и меч».
16 марта — «Щ и т и меч».
Начало спектаклей — в 19 час. 30

мин.
СЕГОДНЯ в  КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал — «Туннель» —
9, 10-55. 12-50, 14-45, 16-40, 18-35, 
20-30, 22-25.
Малый зал — «И х знали только  
в лицо» — 9-30, 11-20, 13-10, 15, 
16-50, 18-40, 20-30, 22-20.
Зал к и н о х р о н и ки  — «В стране 
инков» — 10. 12, 14, 16, 18. 20. 
21. 22. «Завтра будет весна», 
«П ош ехонское лето», «Советское 
кино»  № 7 — 11. 13, 15, 17, 19. 

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Туннель» — 9.
10-55, 12-50, 14-45, 16-40, 18-35,
20- 30, 22-25,
Зеленый зал — «Туннель» —
10-15, 12-10, 14-05, 16, 17-55, 19-50,
21- 45. Для детей — С борник 
м ул ьти п л и ка ц и о н н ы х  ф ильм ов— 
9-10.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Туннель» —
9-40. 11-30, 13-20, 15-10, 17, 18-50, 
20-40, 22-30.
Малый зал — «Так держать, мед
сестра '»  — 12-40, 14-20, 16, 17-40. 
19-20, 21, 22-35. Для детей — 
«До свидания, м альчики» — 
9-20, 11.

«ПИОНЕР»
«Она защ ищ ает Родину» — 9-30, 
11-10, 12-50. «Война и мир» (вто
рая серия) — 14-30, 16-20, 20.
21-50,

«СИБИРЯК»
«Свет за ш торами» — 9-30, 11-20, 
13-10, 15, 16-50, 18-40, 20-30,
22-20. Киножурнал «Случай, ко 
торого  не было».

= КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Сыновья Большой Медведицы»
— 16, 18, 20, 22.

В результате двух дней со
ревнований в командном зачете 
на первое место вышли томи
чи. У них — три очка. Столь
ко же у кировчан, но у них 
меньше личных призовых мест. 
Далее следуют команды Моск
вы, Карелии, Горьковской, Ле
нинградской, Пермской, Саха
линской и Вологодской обла
стей.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
' СРЕДА, 15 МАРТА 

18.30. М олодежны й час. В пр ограм 
ме: «Даешь нефтеград!»: «Работа у  
нас такая»; «Слушайте! Я — «К р у 
гозор» 19.30. Новости. 19.50. Малень
кий концерт. 20.00. «Тебе, 50-й Ок
тябрь!» Телевизионный фестиваль 
«С ибирь театральная». Спектакль 
«М аш енька». Пьеса Афиногенова.

■ ич

Книжные магазины покупают а продают 
подержанную литературу

Д О Р О Г О Й  ТО В А Р В Л 11f

Просмотрите внимательно книги своей личной библиотеки. 
Все ли они нужны вам? Быть может, среди них имеются изда
ния, которыми вы уже не пользуетесь и сочтете возможным 
продать их.

Рекомендуем в этом случае обратиться в книжный магазин, 
где покупают у населения учебники для вузов и техникумов, 
книги по искусству, художественную и научно-техническую ли
тературу, подписные издания и т. д.

С условиями продажи можно ознакомиться в книжных мага
зинах.

Старайтесь продлить полезную жизнь книг. Продавайте по
держанную литературу. Она окажет добрую услугу другим чи
тателям.

«Союзкнига».

Ь’ааппваппавпосасовсввпиопвааппвоапв,'
В ТОМСКИЙ §
g п о л и т е х н и ч е с к и й  g
g ИНСТИТУТ в0 D
g имени С. М. Кирова □
1 объявляет, что в среду, 29° 
пмарта 1967 г., в 15 час. 30 мин.,§ 
о в аудитории №  204 главного g 
а корпуса института, на заседа-° 
о НИИ межвузовского совета nog
□ присуждению ученых CTenenefig
В по машиностроению при THHg 
о состоится g
g ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ, В 
В представленной на соисканиеg
□ ученой степени доктора техни-° 
Вческих наук, Седоковьш Л. M.g 
В на тему: «Исследование законе-g
□ мерностей пластической дефор-g
Вмации при резании металлов», g 
g С диссертацией можно озна-В 
gKOMHTbCH в читальном зале ин-В 
g ститута, g

ЯоапапппппаапапцпаппппапппаааоппапьВ

Успех томских спартаковцев 
бесспорен. Два переходящих 

• приза — Центрального и Рос
сийского советов ДСО «Спар
так», три новых чемпиона об
щества и четыре чемпиона Рес
публиканского совета, а всего 
десять призеров — отличный 
подарок спортсменов «Спарта
ка» дню выборов. Успех в этих 
соревнованиях томских спарта
ковцев, особенно молодежи, на
глядно показывает, что горно
лыжный спорт в. Томске после 

-некоторого спада вновь наби
рает силу. Об этом, кстати, го
ворят также успехи динамов
цев и спортсменов «Трудовых 
резервов» в своих ведомствен
ных соревнованиях, об этом 
говорят, наконец, результаты 
выступления сборной команды 
области в финалах зимней Спар
такиады профсоюзов РСФСР 
(2-е место) и СССР (4-е- место).

К СВЕДЕНИЮ ВЛАДЕЛЬЦЕВ ЖИВОТНЫХ И ПТИЦ!
В городе проводятся оздоровительно-профилактические ме

роприятия:
1. Маллеинизация лошадей и диагностические исследования 

крупного и мелкого рогатого скота (с 20 марта по 20 апреля
1967 года).

2 . Профилактические прививки свиньям (с 20 марта по 10 мая 
1967 года).

3. Профилактические прививки собакам и птице (с 10 апреля 
по 20 мая 1967 года).

Руководители учреждений и владельцы животных обязаны 
доставить принадлежащих им животных к 9 часам утра в вете
ринарную клинику (г. Томск-2, улица Линейная, 3, телефон 
№ 2-25-01).

Облветстанция.

О. МИРЕЦКИИ.

Е ■ Томскому институту радиоэлек- 
Е троники и электронной техники 
Е срочно требуются: прораб по ка- 
Е питальному строительству, за- 
Е ведующий складом, машинистка, 
Е гардеробщицы, жестянщики со 
Е сдельной оплатой труда.
Е Обращаться: г. Томсн-4, про- 
Е спект имени Ленина, 40, телефон 
Е № 2-55-75, отдел кадров.
Е 2 — 1

В С Е  В А К А Н С И И  З А Н Я Т Ы
В понедельник состоялись 

последние матчи в группах тур
нира на приз «Советского спор
та». «Кайрат» выиграл у кара
гандинского «Ш ахтера» — 1:0. 
«Пахтакор» и «Политотдел» 
сыграли вничью — 0:0. Чтобы

выйти в полуфинал, минчанам 
надо было победить «Жальги
рис» с результатом 4:0, но эта 
задача им оказалась не под си
лу. Минчане одержали верх со 
скромным счетом — 1:0.

Итак, в полуфинальных мат

чах 17 марта встречаются г 
Ташкенте «Динамо» (Москва) — 
«Кайрат», а в Тбилиси — «Тор 
педо» (Кутаиси) — «Нефтя 
ник».

Финал— в Тбилиси 23 марта.
(ТАСС).

= ТРЕБУЮТСЯ:
Е ученики в цехи (мужчины и 
§  женщины), водители кар, уборщи-
5 цы (зарплата 65 руб. в месяц), 
S электрики, слесари разных спе- 
5 циальностей, жестянщики, токарь, 
= фрезеровщик, прибористы, стар- 
Е шие бухгалтеры, бухгалтер-реви- 
с  зор, художник, сторож.
5 Обращаться: г. Томск-21, про- 
Е спект имени Фрунзе, 240. 3 — 1

МЕНЯЮ благоустроенную ком
нату площадью 12 кв. м в г. Руб
цовске Алтайского края на комна
ту в гор. Томске.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 49, 5-й этаж, ком
ната № 2. к Васенкову.

МЕНЯЮ двухкомнатную квар
тиру в г. Прокопьевске Кемеров
ской области на квартиру в г. Том
ске.

Обращаться: г. Томск, Иркут
ский тракт, 164, кв. 44, к Семе
новой.

Томскому драматическому теат
ру на постоянную работу требуют
ся: портнихи, одевальщицы, сто
ляр, рабочий по двору.

Обращаться в часы занятий.

Томскому гортопсбыту на посто
янную работу требуются: экскава
торщик, тракторист-бульдозерист, 
электромеханик на ПЭС^12/200 и 
рабочие на склады.

Обращаться: г. Томск-50, улица 
М. Горького, 30. 2 — 2

Томскому хладокомбинату «Рос- 
мясорыбторга» на постоянную ра
боту требуются: разъездные това
роведы, бухгалтер, мастер-строи
тель, грузчики, кладовщики, ре
монтно-строительные рабочие.

Обращаться: г. Томск-26, переу
лок Шегарский, 54. 3 — 2

Клиникам Томского медицин
ского института на постоянную ра
боту

ТРЕБУЮТСЯ:
санитарки, заведующий хозяй

ством, слесарь-сантехник, слеса{Н1- 
электромонтер, > техник-электрик, 
техник по холодильным установ
кам, кочегар, дворник, столяр, под
собные рабочие, прачки, грузчик, 
заведующая прачечной, шофер гру
зовой автомашины; на временную 
работу— квалифицированная ма
шинистка и табельщица.

Обращаться: г. Томск-50, про
спект имени Ленина, 38, отдел 
кадров._________________________ __

Центральным электросетям 
«Томскэнерго» требуются: электро
монтеры-верхолазы 2-го и 5-го 
разрядов и ученики для работы в 
г. Томске, рабочие по ошкуровке 
леса на временную и постоянную 
работу со сдельной оплатой труда.

Обращаться: г. Томск-41, про
спект имени Кирова, 36, 4-й этаж, 
комната 36, отдел кадров. 2— 2

Заводу-филиалу сборного желе
зобетона № 2 требуются! маши
нист экскаватора «Беларусь» и 
подкатчики угля.

Обращаться г. Томск-3, улица 
Читинская, 1, отдел кадров. 2— 2

Яслям-саду № 24 требуются! 
няни, повар и заведующий хозяй
ством.

Обращаться; г. Томск-41, пере
улок Лесной, 6, остановка трам
вая «Дзержинская». 2 — 2

ТОМСКИЙ ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ 
ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 

имени С. М. Кирова

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  К О Н К У Р С
на замещение вакантных должностей:
ПРОФЕССОРА— заведующего кафедрой общей электротех

ники.
ДОЦЕНТОВ КАФЕДР: теоретических основ электротехники; 

станков и резания металлов.
Срок подачи заявлений на конкурс — один месяц со дня опу

бликования объявления.
Заявления с приложением соответствующих документов на

правлять на имя ректора института по адресу: г. Томск-4, про
спект имени Ленина, 30.

Проектной конторе «Межколхоз- 
проект» требуются; копировщицы- 
чертежницы; на строительство — 
каменщики, экспедитор.

Обращаться: г. Томск-50, про
спект имени Ленина, 111, комна
та 41-а, телефон № 2-56-59.

Карандашная фабрика 
ПРИГЛАШАЕТ

на работу: мастера в цех круг
лого леса, дипломированных ме
хаников в котельный и механиче
ский цехи, нормировщика, станоч
ников, токарей, слесарей, кана- 
лизаторщиков, кочегаров, пило- 
ставов-пилоправов, рабочих в це
хи (мужчин и женщин), учениц 
торцовщиц (срок обучения один 
месяц, с оплатой согласно поло
жению об учениках), сколотчиков 
ящиков, техничек по уборке цехов: 
в детские ясли— повара, в ЖКО 
— рабочих.

При фабрике имеются три об
щежития, детский сад и ясли.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 75, отдел кадров.

Проезд автобусом № 4, оста
новка «Карандашная фабрика», 
автобусом ЛГо 2 или 13, остановка 
«Ул. Бердская».

Магазину № 6 торга «Гастро
ном» требуются продавцы и рабо
чие.

Обращаться; г. Томск-28, улица 
Учебная, 20. 2— 2

Наши адрес 
и телефоны

Адрес редакции : пр оспект  им. 
Ленина» 66.

Телефоны: ответ, секретаря —
2-31-19, секретариата --- 2-42-40; 
отделов: партийной  ж и зн и  —
2-52-23, пропаганды  — 2-47-45, 
пром ы ш ленности , неф тегеологии 
и транспорта  — 2-37-75, строи 
тельства и леса — 2-37-75, сель
скохозяйственного  — 2-37-39, нау
ки  и ш кол —- 2-42-46, советского  
строительства и бы та — 2-37-77, 
писем и рабселькоровской  сети — 
2-37-38 и 2-31-47, инф орм ации — 
2-51-61, бухгалтерии  и отдела объ- 
явпений — 2-37-36, стенограф ист
ки  •— 2-52-02.

г. Томск-50, типограф ия № 2 
«Красное знамя».

Д:V
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